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Descuentos o promociones efectivos sobre precio normal en etiqueta.  Máximo 2 productos por cliente o agotar existencias. Vigencia 05 al 07 de agosto de 2024. 
Precios, condiciones y características válidas excepto por errores de impresión. Las imágenes de algunos productos pueden variar debido a cambios en la presentación. www.farmaciasguadalajara.com

Visita tus Nuevas SuperFarmacias

Av. Zapopan #568,
Entre Calles Cayetano Chacón y Saturnino 
Peña, Colonia Puerta de la laguna, Tepic

Av. Tecnológico #3801, 
Entre Calles Girasol y Niño Obrero, Colonia 

Ciudad Industrial, Tepic, Nayarit

GENÉRICOS Igual fórmula, igual alivio  ¡Mucho más barato!
de ahorro85%

H
AS

TA

Consulte a su médico. Evite la automedicación.* Su venta requiere receta médica

HIDRATACIÓN 
ORAL

ELECTROLIT 
PEDIÁTRICO 

500 ml.

ALEVIAN DUO
16 y 32 cápsulas

ANTIÁCIDOS

$1600

LÍNEA CIRUELAX
*Excepto forte

LAXANTES

45%

LÍNEA 
TOPRON

ANTIDIARREICOS

35%

FAMILIA ZENTEL

AMEBICIDAS
PANCLASA

80/80 mg. 20 cápsulas

ANTIESPASMÓDICOS

$20400

VÍAS RESPIRATORIAS
RICOLA SIN AZÚCAR 

27.5 gr.

$2300

ANTI-INFLAMATORIOS

ALLIVIAX
550 mg. 20 tabletas

$14500

ANTIBIÓTICOS

LÍNEA 
BACTRIM

40%

FAMILIA OMRON
*Excepto Báscula

ACCESORIOS MÉDICOS

40%

FAMILIA ALFA 
MEDICAL

CURACIONES

30%

VÍAS RESPIRATORIAS
LÍNEA ILIADIN

45%

TODA LA 
LÍNEA 

CENTRUM

40%

FAMILIA 
PHARMATON

40%

LÍNEA 
DAFLON

CARDIOVASCULARES

35%

LÍNEA XUMER
ANTI-ARTRÍTICOS

40%

FAMILIA ACCU-CHEK
*Excepto packs

ANTIDIABETES

40%

ANALGÉSICOS
PARACETAMOL PHARMALIFE  
500 mg. 10 tabletas

ALIMENTOS
NUTRITIVOS

SUPLEMENTO 
ALIMENTICIO 
PHARMALIFE
237 ml. botella

$340065%

PILAS KROMICELL
LITIO

$29902 pilas x

PAÑALES CONFIHÁBILE
*Excepto predoblado

25%

TODA LA LÍNEA 
FIXODENT

VITAMINAS

OMEGA 3 
PHARMALIFE 
NATURA  
30 cápsulas

$9200

65%

ANTIDIABETES
INSULINA NPH 
PHARMALIFE
100 UI/ml. 10 ml. 
suspensión85%

$11400

UROLOGÍA

$3300

TADALAFIL PHARMALIFE  
20 mg. 1 tableta

85%

NAPROXENO-
PARACETAMOL 
PHARMALIFE 
15 tabletas

ANTI-INFLAMATORIOS

$5100
55%

OMEPRAZOL PHARMALIFE  
20 mg. 30 cápsulas

ANTIÁCIDOS

2
$6200

2
$1400

UNGÜENTO 
MENTOLADO 
PHARMALIFE  
16 gr. 

70%

$850

VÍAS RESPIRATORIAS

FÓRMULA 
INFANTIL 

NATU KIDS 
1-3 AÑOS

$11500800 gr. x

35%

35%40%
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Peloteo
 

Heriberto Murrieta 

Despojo
La semana que 
terminó será recordada 
por la medalla de 
plata conseguida por 
la mexicana Prisca 
Awiti en el judo, 
pero también por el 
robo del que fueron 
objeto los mexicanos 
Osmar Olvera y Juan 
Celaya en los clavados 
sincronizados. 

VER SECCIÓN B

Año 38 |  No. 13,609
$ 10

TERCERA 
ÉPOCA

NUESTRAS PLUMAS

La Serpentina
La vileza del 

SUTSEM 
POR GUILLERMO AGUIRRE 

Adahán Casas 
empresario y 

político
Por Juan Alonso Romero

Monitor político
julio Casillas Barajas

Nodal, y de lo que 
se perdió Nayarit

Rafael G. Vargas Pasaye

Paginas 2 y 4A

Como cada año se realizó con éxito 

Vibran paisanos en la 
Feria Nayarit en California 

No amparan 
a Mirtha 

Villalvazo 
por cateo y 

aseguramiento 
de inmueble

La ex presidenta de Bahía 
de Banderas es investigada 
por ejercicio indebido 
de funciones, tráfico de 
influencias, fraccionamiento 
ilegal de inmuebles, 
enriquecimiento ilícito, 
operaciones con recursos de 
procedencia ilícita y lo que 
resulte

Por OSCAR VERDÍN CAMACHO/
relatosnayarit 

A partir de una audiencia constitucional 
efectuada a mediados del mes de julio, el 
Juzgado Tercero de Distrito de Amparo Penal 
en Tepic negó el amparo a la ex presidenta 
municipal de Bahía de Banderas Mirtha 
Iliana Villalvazo Amaya, en relación a una 
orden de cateo y aseguramiento de inmueble.

La quejosa interpuso la demanda en contra 
un juez de Control en Bucerías, municipio de 
Bahía de Banderas, la agencia del Ministerio 
Público de la Fiscalía Especializada en 
Materia de Combate a la Corrupción, así 
como el titular de Administración de Bienes 
Asegurados, Decomisados o Abandonados 
para el Estado de Nayarit.

Este domingo por la tarde el escenario de Pico Rivera 
Sports Arena lució abarrotado; la presentación de artistas y 
agrupaciones pusieron a bailar a los asistentes y se entregaron 
reconocimientos a nayaritas destacados por su trabajo en favor 
de los paisanos 
Los 20 municipios de Nayarit mantuvieron su presencia en el 
festejo, sus stands ofrecieron artesanías y gastronomía para 
disfrute de los asistentes a esta organizada por la FENINE que 
preside Isidro Castellón

Redacción PAGINA3

PAGNA5A

Encuentro de sabores

Integran a productores nayaritas al mercado gastronómico
Explicó Antonieta Ocampo López, presidenta de la Asociación de Hoteles y 
Moteles del Sur de Nayarit, que entre los asistentes y participantes estarán 
productores de Acaponeta, Tecuala, Rosamorada, San Blas, Santiago Ixcuintla, 
Tepic, Xalisco, Jala, Ixtlán del Río y Ahuacatlán

Invita la doctora Beatriz Estrada  

Tendrán Olimpiada de Oro los adultos mayores
Este evento con inscripción gratuita busca fortalecer los lazos sociales, descubrir 
nuevas habilidades e inspirar mutuamente a los participantes para llevar una 
vida plena y saludable

 

El pasado fin de semana
Festeja y reconoce CANACO Tepic a agremiados en su día

El  presidente del organismo empresarial, Carlos Delgado Camacho llamó a 
mantener  la unidad dentro del gremio e invitar a sumar a más comerciantes

En el Verano de 
Investigación

Acercan ciencia 
a nuevas 

generaciones
Motivadas por su pasión por 
la bioquímica, Fátima y Paola 
optaron por esta experiencia 
veraniega para ampliar sus 
conocimientos en biología 
molecular, ADN y PCR

Redacción

Las estudiantes del Instituto Tecnológico 
Superior de Irapuato (ITESI), Fátima del Rocío 
Pacheco Rivera y Paola Guerrero Díaz, están 
haciendo olas en el campo de la ciencia 
este verano al participar en el Verano de 
Investigación Científica y Tecnológica del 
Pacífico 2024. Ambas han elegido realizar su 
estancia en la Unidad Académica de Medicina 
Veterinaria y Zootecnia de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), colaborando con 
el reconocido investigador Dr. Carlos Alfredo 
Carmona Gasca.

En cuanto a la 
estrategia política

Debe Sheinbaum 
dar un golpe 

de timón: Raúl 
Mejía

Sin embargo, el político 
nayarita resaltó que un gran 
porcentaje de mexicanos 
y mexicanas califican al 
gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador como uno de los 
mejores en la historia del país

Por Fernando y Misael Ulloa 

Óscar Gil

Se ultiman detalles para dar 
paso al evento denominado 
Encuentro de Sabores liderado 

por un grupo de chefs de talla 
nacional e internacional, que 
tendrán lugar en San Francisco, 
municipio de Bahía de Banderas 
los días 8, 9 y 10 de agosto del 

año en curso, informó Georgina 
Antonieta Ocampo López, 
presidenta de la Asociación de 
Hoteles y Moteles del Sur de 
Nayarit. PAGINA4A

Redacción

En el marco del mes de las abuelas 
y los abuelos, la doctora Beatriz 
Estrada Martínez, presidenta del 

Sistema DIF Nayarit, invita a las y 
los adultos mayores de la entidad a 
participar en las Olimpiadas de Oro 
2024, un evento dedicado a celebrar 
el envejecimiento activo y saludable 

que promueve la integración social y el 
bienestar de las personas de la tercera 
edad; dichas olimpiadas se llevarán 
a cabo el 20 de agosto en el Parque La 
Loma de Tepic.

Óscar Gil

Este fin de semana, la Cámara 
Nacional de Comercio Servicios 
y Turismo en Tepic (CANACO) 

celebró a sus socios y agremiados 
con motivo del Día del 
Comerciante.

La convivencia incluyó la 
entrega de reconocimientos   a 

seis socios con mayor antigüedad: 
Alicia Ocampo López, Mario 
Ruvalcaba Manzo, María Ventura 
Espinoza Tovar y Lourdes Gómez 
Ábrego. PAGINA4A

PAGINA3A

PAGINA6A

LA SERPENTINA 

PAGINA5A
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Adahán Casas 
empresario y político

Navarro Quintero cuida 
la salud de los nayaritas

 
·         El gobernador hace esfuerzos para construir nuevo y moderno hospital
·         El ejecutivo mencionó que en Nayarit se hace posible lo imposible
·         Habrá olimpiadas para las personas de la edad de oro
·         El Papa Francisco aboga por la paz mundial

Pese a su debilitamiento

Retrocede el peso ante el dólar 
por tercera semana consecutiva

Luego del resultado electoral en México, el peso se encuentra en 
debilitamiento impulsado por incertidumbre económica y política, 
informaron expertos

Destacan labor en su aniversario 

Recatan Grupos Beta 
a 450 migrantes en 
lo que va del año

En 2024, los Grupos Beta rescataron a 450 migrantes y recuperaron 
34 cuerpos en su intento por llegar a Estados Unidos, destacando su 
labor humanitaria

Más que en 2023

Crece PIB Turístico 
7.2% en el 1er. 

trimestre de 2024
** Indicó que, de acuerdo con la expectativa, para 2024 se orienta 
hacia una participación del PIB Turístico respecto al PIB Nacional de 
alrededor del 8.7%

Con humanismo social 

Inaugura AMLO camino a 
Minatitlán en Veracruz

** construcción de este camino de 32 kilómetros requirió una 
inversión de 417 millones de pesos y generó más de 2 mil empleos 
locales en beneficio de más de seis mil habitantes de la localidad

“Un empresario es la persona que fija las 
estrategias, el sistema de administración 
de una empresa, las metas y las 
actividades que debe de realizar la 
empresa y es responsable de ella en lo 
económico y en lo legal” Literatura sobre 
el empresario.

EL EMPRESARIO
Adahán Casas, es en su origen, un niño 
que nació en el medio rural de Santa 
María del Oro. Quien tuvo el grave golpe 
de perder a su padre a los 7 años de edad. 
Teniendo que irse su madre a buscar 
fortuna a los Estados Unidos, para apoyar 
a sus hijos. Luego pierde a su abuelo a los 
11 años de edad, quien se había hecho 
cargo de él al faltar su padre.

Con varias labores comerciales, 
como comprar y vender bicicletas y otras 
más, logró un ahorro de 20 mil pesos. Con 
ellos, llamó a un tío y le pidió orientación 
para reactivar la tienda de abarrotes que 
había tenido su papá en el poblado de La 
Labor. Para así, aprovechar los anaqueles 
que todavía existían de esa tienda. Con 
arduo trabajo, él mismo estuvo al frente 
de la tienda desde los 14 años.

Continuó durante 30 años – y 
aún continúa –   su labor empresarial, 
después estableció una panadería, en 
la misma localidad de la Labor. Siempre 
ha creído en el deporte como una 
manera de darle apoyo a los jóvenes, y 
en cuanto tuvo oportunidad patrocinó a 
equipos juveniles de futbol, en un torneo 
de los barrios, que aún existe en esa 
comunidad. Por tener la seguridad de que 
educación y deporte, alejan a la juventud 
de los vicios.

Su visión continuó en el renglón 
empresarial. Luego oyendo la voz de 
amigos, conocidos, vecinos y personajes 
del mundo político, que lo invitaban a 
participar en la política local, hubo un 
día que lo convencieron. A pesar de que 
él no mostraba interés en esa actividad.

EL POLÍTICO
Un buen día aceptó participar en la 
política y fue candidato a presidente 
municipal de Santa María del Oro. 
Municipio en el cual, a través de gestiones 
fundamentalmente con la federación, 
logró conseguir un monto de 500 
millones de pesos, para obras y servicios 
en el municipio. Que se tradujeron en 
mejoras para su población urbana y 
rural.

Siendo catalogado como un 
excelente gestor y así logro posicionarse 
dentro de los presidentes municipales 
a nivel nacional. Dándose a conocer su 
nombre en Nayarit, como en buena parte 
de la República.

LA DIPUTACIÓN
Luego llegó a la diputación local por 
el distrito número 13. Donde dejó 
huella también por su desempeño en 

la actividad de representante popular. 
Por responsable y cumplido con sus 
obligaciones legislativas, como de 
nueva cuenta, por su capacidad de 
gestión ante su distrito y ciudadanos 
incluso de otros municipios y distritos. 
Haciendo genuinas audiencias públicas 
los martes y jueves en el Congreso del 
Estado, para atender a las comisiones de 
su distrito, como a peticionarios de otros 
municipios y distritos locales.

SECRETARIO DEL MEDIO AMBIENTE
Es este tema de actualidad, que él 
desde 2014 al 2015, le tocó manejar y 
profundizar en él, al ser nombrado 
Secretario del Medio Ambiente en el 
estado. Por lo que lo conoce y sabe de sus 
efectos contundentes para la vida, salud 
y economía de los pueblos.

EN EL 2024
En el 2024, una fuerte corriente de 
opinión, de manera natural, lo promovió 
para que fuera el candidato natural 
por el municipio de la Capital, Tepic. 
Él le dio curso a esta inquietud, que 
con legitimidad surgió de la misma 
militancia de Morena. Lo hizo con 
seriedad y respetando a todas y todos 
los que aspiraban por esa opción, 
que finalmente no se dio. Luego, 
del mismo partido, lo llamaron y 
tomaron en cuenta, para que trabajara 
a la base militante en la aspiración por la 
precandidatura del distrito local número 
doce – 12 -. Que comprende los municipios.

De Jala.
La Yesca.
Sta. Ma. Del Oro.
Y una parte de la zona rural de Tepic.
Atendió el llamado de su partido, 

logró la candidatura, hizo una fuerte 
campaña de territorio, a la que se le conoce 
como “de tierra”, por estar físicamente 
en todos y cada uno de los poblados que 
comprenden al distrito. De esa manera, 
obtuvo una victoria contundente. Tomó 
los cursos de capacitación que Morena, con 
el liderazgo de la presidenta del partido 
Elizabeth López Blanco, impartió por 
todo el estado, municipio por municipio, 
con la participación de todas y todos 
las candidatos y candidatos electos. De 
presidentes municipales, síndicos y 
regidores. Como de diputados locales. 
Luego tuvo la distinción de impartir esos 
conocimientos en el municipio de Bahía 
de Banderas. Lo que hizo con sencillez y 
propiedad, ante la base militante de ese 
pujante municipio, donde él además 
tiene a muchas y muchos amigos. 
Recientemente, en el mismo municipio de 
Bahía de Banderas, el Sindicato del Sector 
Salud, lo invitó a que inaugurara sus juegos 
deportivos. Lo hizo con entusiasmo, pues el 
sostiene, que el deporte y la educación, son 
dos elementos para la salud física y mental 
del ser humano.

LA SALUD, PRINCIPAL TEMA EN NAYARIT
  No es ninguna novedad que el gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero cuide, de manera 
permanente, la salud de los nayaritas. Su vocación 
médica y su formación profesional, lo colocan en 
la gran oportunidad de estar cerca de las familias y 
ayudarlas en el proceso de recobrar su salud en caso 
de enfermedades de algún elemento del núcleo más 
importante de la sociedad.

Recientemente, dijo: “Hemos avanzado en 
nuestro objetivo de garantizar el acceso a la salud 
de las y los nayaritas. Muestra de esa voluntad 
que compartimos con el gobierno de México, es la 
construcción del nuevo hospital de Alta Especialidad 
de 120 camas del IMSS Bienestar, que pronto será 

realidad. La salud es una prioridad en mi gobierno y 

no descansaré en ese afán, como gobernante y como 
médico, es mi responsabilidad”.

Queda firme su propósito y lucha: “Cuando 
menciono que en Nayarit hacemos posible lo 
imposible, sostengo la frase con hechos”, puntualiza.

 SUPERVISA LA OBRA HOSPITALARIA
 El caso es, amigas y amigos, que el doctor Navarro 
Quintero –en compañía de autoridades del OPD 
IMSS-Bienestar-, inspeccionó los avances de la obra 
del Nuevo Hospital de Alta Especialidad de 120 
camas, que actualmente se construye en Tepic, con 
el respaldo del Gobierno de México. Este inmueble, 
que muy pronto brindará atención digna y con 
personal altamente calificado-, es muestra clara 
de los objetivos gubernamentales, cuando hay una 
estrategia clara y trabajo decidido. Y esta es la ocasión 
para demostrarlo.
Enhorabuena.

 LAS OLIMPIADAS DORADAS A LA VISTA
 Por otra parte, la presidenta estatal del DIF, doctora 
Beatriz Estrada está invitando a las y los adultos 
mayores a participar en las Olimpiadas de Oro 2024, 
que se llevarán a cabo el 20 de agosto en el Parque 
La Loma de Tepic. Desde luego, este suceso es parte 
del mes de las abuelas y los abuelos, trascendente 
acontecimiento que hay que celebrar en grande.

El certamen está dedicado a celebrar el 
envejecimiento activo y saludable que promueve la 
integración social y el bienestar de las personas de 
la tercera edad y, como ya se dijo, esas olimpiadas se 
llevarán a cabo el 20 de agosto en el Parque La Loma 
de Tepic, un excelente lugar para las actividades en 
comento.

Otra cosa: las inscripciones son gratuitas, 
buscando fortalecer los lazos sociales, descubrir 

nuevas habilidades e inspirar mutuamente a los 

participantes para llevar una vida plena y saludable. 
Por eso se organizarán actividades ofertadas en las 
tres categorías de competencia: deportivas, cognitivas 
y culturales, ofreciendo la oportunidad para que las 
personas mayores se mantengan activas, socialicen y 
celebren la vitalidad y la experiencia de sus años.

“Queremos hacerles una invitación, agosto es el 
mes de las abuelas y los abuelos. El día 20 de agosto en 
Tepic, en el Parque de La Loma, se van a llevar a cabo 
las Olimpiadas de Oro para todos los adultos mayores. 
Yo los convoco, a quienes quieran participar. Ojalá 
que puedan ir todas y todos; claro que tenemos la 
energía, el gusto de ir a compartir”, expuso la titular 
de la asistencia social.

Entre las actividades que se realizarán se 
encuentran, atletismo, caminata, ajedrez, dominó, 
danza, canto y poesía. Para inscribirse y obtener más 
información, las y los interesados pueden acercarse 
a sus sistemas municipales DIF, enviar un correo 
electrónico a  alamedadelasabuelasyabuelos@dif-
nayarit.gob.mx o llamar al número de teléfono 311-
181-76-53.

 TURISMO DISTINGUE AL ESTADO
 Asimismo, les diremos que Nayarit se consolida como 
el destino más seguro para el turismo en México, y 
el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero está 
llevando a Nayarit a nuevas alturas en el ámbito 
turístico, posicionándolo como el destino de sol y 
playa más seguro del país.

A través de una serie de iniciativas estratégicas 
y una capacitación especializada, la administración 
estatal ha logrado convertir a Nayarit en un referente 
de seguridad y calidad en la industria del turismo.

Agreguemos las recientes mejoras en 
conectividad, la apertura de un nuevo instituto 

especializado y la llegada de prestigiosas cadenas 
hoteleras son parte esencial de esta ambiciosa 
estrategia.

Además, para garantizar una experiencia 
segura y placentera para todos los visitantes, Navarro 
Quintero ha impulsado la formación de la nueva 
Policía Turística mediante capacitación avanzada. 
Este esfuerzo se complementa con la inauguración 
del Instituto de Estudios Superiores en Seguridad, 
diseñado para preparar a los oficiales en técnicas de 
seguridad de vanguardia, manejo de crisis y atención 
al turista. La capacitación tiene como finalidad 
mantener un entorno seguro y agradable tanto para 
los residentes como para los turistas nacionales e 
internacionales.

Veamos: durante la última temporada 
vacacional, la Riviera Nayarit ha alcanzado niveles 
récord de ocupación hotelera, superando el 90%. La 
inversión extranjera en el estado ha superado los 
1,071 millones de dólares entre 2021 y 2024, un claro 
indicador de la confianza en la seguridad de Nayarit. 
La llegada de destacadas cadenas hoteleras, como 
Belmont, Montage y Ritz-Carlton, refuerza aún más 
el compromiso del estado con el turismo de lujo 
y la excelencia en la hospitalidad, consolidando a 
Nayarit como un destino inigualable. Esos son datos 
excelentes.

 POR LA PAZ MUNDIAL
  Finalmente, les diremos que el Papa Francisco 
expresó su preocupación por la situación en 
Venezuela y llamó a todas las partes a buscar la 
verdad y comportarse con moderación y evitar 
la violencia, en un llamamiento durante el rezo 
del ángelus dominical en la plaza de San Pedro. El 
pontífice argentino habló de su preocupación y 
urgió a buscar la verdad: “Expreso mi preocupación 
por Venezuela, que está viviendo una situación 
crítica. Realizó un fuerte llamamiento a todas las 
partes para que busquen la verdad y se comporten 
con moderación para evitar cualquier tipo de 
violencia”, e instó «a solucionar los contenciosos 
con diálogo por el bien de la población y no por los 
intereses de cada parte». El líder religioso confió 
además el país a la intercesión de Nuestra Señora de 
Coromoto, muy venerada en Venezuela, y la oración 
del beato José Gregorio Hernández que une a todos 
los venezolanos. La oposición venezolana dice 
haber ganado y no reconoce el resultado oficial de 
las elecciones del domingo pasado, tras las que el 
Consejo Nacional Electoral (CNE) ratificó a Nicolás 
Maduro como Presidente reelecto. Tras la publicación 
de los resultados se han producido manifestaciones 
de protesta que han causado 13 muertos y hay 1.200 
detenidos.

 VEREMOS Y DIREMOS.

NotiPress

El Instituto Nacional de Migración (INM) 
informó: en lo que va del año 2024, los Grupos 
Beta de Protección a Migrantes han rescatado a 
450 personas migrantes cuyas vidas estaban en 
peligro. Asimismo, han recuperado los cuerpos 
de 34 migrantes que fallecieron en su intento 
por llegar a Estados Unidos.

De igual manera, entre el 1 de enero y el 
31 de julio de 2024, el INM reporta que 135,679 
personas migrantes han recibido asistencia 
humanitaria de los Grupos Beta. Estos grupos, 
dedicados a la protección y asistencia de 
migrantes, han brindado apoyo a personas 
provenientes de más de 150 países alrededor 
del mundo.

Los Grupos Beta, que celebraron su  34 

aniversario este 2 de agosto, son reconocidos 
por sus acciones humanitarias en México 
y figuran en el Repositorio de Prácticas de 
las Naciones Unidas. Estos grupos están 
distribuidos en 22 estaciones ubicadas en 
nueve estados de la República: Baja California, 
Sonora, Chihuahua, Coahuila, Tamaulipas, 
Veracruz, Tabasco, Chiapas y Oaxaca.

Trabajando las 24 horas del día, los 
Grupos Beta operan en diversas situaciones de 
emergencia que incluyen rescates en desiertos, 
ríos, zonas montañosas, vías del ferrocarril 
y carreteras. Además, su labor se refuerza 
mediante la colaboración con instituciones 
nacionales e internacionales como la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), 
la Cruz Roja Mexicana (CRM), y agencias de 
Estados Unidos como Customs and Border 
Protection (CBP) y la Patrulla Fronteriza.

Redacción 

El titular de Secretaría de Turismo (Sectur) 
informó que, al realizar un análisis de 
la trayectoria observada en estos dos 
indicadores, se mantiene en el PIB Turístico 
una tendencia de recuperación toda vez que, 
en su comparación anual registró un aumento 
de 7.2% en términos reales y muestra una 
recuperación de 7.4 puntos porcentuales, 
comparado con la variación anual del primer 
trimestre de 2019.

Señaló que el Indicador Trimestral del 
PIB Turístico en el primer trimestre de 2024, 
reportó un incremento anual de 7.2%; mientras 
que el PIB Nacional creció 2.0%, comparado con 
el primer trimestre de 2023.

Indicó que, por componentes del PIB 
Turístico en su tasa anual, los servicios 
crecieron 10.2% en términos reales, en tanto 
que, respecto al trimestre previo, registraron 
un crecimiento del 5.3%.

Torruco Marqués mencionó que el 
Indicador Trimestral del Consumo Turístico 
Interior en su comparativo anual, presentó 
un aumento del 2.0%, mientras que, respecto 
al trimestre previo, registró un incremento 
del 2.7% en términos reales.

Respecto al primer trimestre de 2023, 

entre los  componentes del  Consumo 
Turístico Interior, los resultados en su tasa 
anual, reflejan para el Consumo Turístico 
Interno un crecimiento de 4.6%.

En su comparación con el  cuarto 
trimestre de 2023, el Consumo Turístico 
Interno creció un 2.1% más; mientras que, el 
Consumo Turístico Receptivo incrementó un 
4.9%.

El secretario de Turismo refirió que a 
partir de la base 2018 del ITAT y con cifras 
originales, se estima que en 2023 el PIB 
Turístico registre un crecimiento anual real 
del 4.8%, con respecto a 2022, así como una 
recuperación del 4.3% con respecto a 2019.

Con este resultado, se mantiene la 
expectativa de la Secretaría de Turismo 
para 2023 en torno a una participación del 
PIB Turístico respecto al PIB Nacional de 
alrededor del 8.6% y del 8.7% para 2024.

Torruco Marqués enfatizó que gracias 
a las políticas implementadas por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, 
el turismo se consolida como importante 
motor del desarrollo económico, mismo 
que se traduce en beneficios a la población 
local, en cumplimiento de la instrucción 
de hacer de este sector una herramienta de 
reconciliación social.

NotiPress

Tras el  debilitamiento del peso frente al 
dólar por los resultados electorales de México, 
la moneda estadounidense rompió la barrera 
de los 19 pesos por unidad. En la opinión de 
Quásar Elizundia, director de investigación 
y análisis de mercados en  Pepperstone 
L a t i n o a m é r i c a ,  l a   i n c e r t i d u m b r e 
económica  y el descenso de la  actividad 
manufacturera presionaron al peso.

De acuerdo con Pepeppertsone, el valor 
de cambio de 19 pesos por dólar se alcanzó en 
la tercera semana consecutiva de depreciación, 
tanto para la moneda nacional como la divisa 
estadounidense. El debilitamiento del dólar se 
ha enfrentado a diversos picos de intereses y 
tasas bancarias desde 2022, informó el Banco 
de Estados Unidos el pasado 24 de junio.

Cifras de Peppertsone compartidas 
con NotiPress señalaron que el desempleo en 
Estados Unidos subió al 4.3 por ciento. Si bien 
la Reserva Federal (FED) podría ajustar las tasas 
de interés a la baja en septiembre bajo la «regla 
de Sahm», los economistas estadounidenses 
esperan una  desaceleración  económica 
gradual.

Para México, los factores de desempleo e 
inversión repercutieron sobre la salud del peso, 
señaló la compañía broker. Al respecto, informó 

a la agencia de noticias que la inversión fija 
bruta creció 6% anual por el descenso de la 
actividad manufacturera, comparado al 18% 
detectado el periodo anterior

En el caso del empleo, un reporte 
económico publicado por  Banorte  informó 
que el consenso de la  tasa de desempleo 
se encuentra en 2.63 por ciento. Con datos 
publicados el dos de agosto, la institución 
financiera reveló que  863.9 mil empleos se 
perdieron durante junio del 2024.

No obstante, Banorte señaló que la actividad 
del  consumo se mantiene fuerte  al cierre del 
primer semestre del presente año. Comparado 
con ello, el  Centro de Estudios Económicos 
del Sector Privado  (CEESP) considera que 
el  consumo muestra señales de debilidad, y 
las  ventas de menudeo incrementaron solo 
0.1% según el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI).

Según Elizundia, los  factores político-
fiscales  también repercutieron sobre el 
comportamiento del peso, en particular ante 
las reformas anunciadas por la virtual presidenta 
de México,  Claudia Sheinbaum. Asimismo, 
con la  mayoría de Morena en el Congreso  y 
el panorama de posibles modificaciones 
constitucionales,  los  inversionistas y 
especuladores generaron un desplome sobre la 
Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

Redacción 

“Nos ha ido muy bien porque se demostró que sí 
funciona el nuevo modelo que hemos bautizado 
como Humanismo Mexicano, que en la economía 
consiste en fortalecer el mercado interno, en 
que se fortalezca la economía popular y que 
los apoyos se otorguen de abajo hacia arriba”, 
sostuvo el presidente Andrés Manuel López 
Obrador en su visita a Minatitlán.

El jefe del Ejecutivo recordó que apoyar a 
las minorías con mayores recursos, modelo de 
gobiernos anteriores, no se aplica en el gobierno 
de la Cuarta Transformación.

“Ya esa política económica no la aplicamos, 
ahora es de abajo hacia arriba, lo mucho o lo 
poco que se tiene se otorga de abajo hacia arriba 
como un principio de justicia, de que no puede 
haber trato igual entre desiguales, la justicia es 
darle más al que tiene menos, esa es la justicia”, 
remarcó.

Durante la inauguración del camino 
Minatitlán-Hidalgotitlán, el mandatario destacó 
que el salario mínimo aumentó sin impactar en 
la inflación y se ha impulsado la industria local, 
lo que genera más empleos.

En el caso de Minatitilán, informó que los 
Programas para el Bienestar benefician a 38 
mil 771 hogares de 44 mil 984 que hay en el 
municipio.

“Esto de Minatitlán es en todos los 
municipios, son programas integrales y ahora 
vamos a continuar con todos estos programas”, 
indicó.

Además, dio a conocer que  la reserva del 
Banco de México asciende a 30 mil millones 
de dólares, cifra récord;  aumenta la Inversión 
Extranjera Directa en México y el país se coloca 
en el tercer lugar en el mundo con menor tasa de 
desempleo.

Presidente inaugura modernización de 
camino de Minatitlán a Hidalgotitlán

En compañía de la virtual presidenta 
electa, Claudia Sheinabaum Pardo, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador  inauguró la 
modernización del camino que comunicará con 
mayor eficiencia los poblados de Minatitlán e 
Hidalgotitlán.

D e  a c u e r d o  c o n  e l  s e c r e t a r i o  d e 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), Jorge Nuño Lara,  los habitantes de 
Hidalgotitlán realizarán un recorrido de 
sólo media hora a la cabecera municipal de 
Minatitlán, un ahorro de alrededor de 45 
minutos.

La construcción de este camino de 32 
kilómetros requirió una inversión de 417 
millones de pesos y generó más de 2 mil empleos 
locales en beneficio de más de seis mil habitantes 
de la localidad.

El presidente López Obrador solicitó al 
gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, 
realizar un recorrido por todo el camino carretero 
con el titular de la SICT para asegurarse que 
funcione completamente.

Acompañaron al presidente, el gobernador 
de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez y la 
gobernadora electa de Veracruz, Rocío Nahle García.

La vileza del SUTSEM 
**Sin medir consecuencia de los daños que ocasionaban, los trabajadores 
del SUTSEM en Santiago Ixcuintla, en una nueva modalidad de extorsión, 
dejaron sin servicios a la ciudadanía, poniendo en peligro la vida de cientos de 
ciudadanos, y como siempre exigiendo cientos de millones 

Desesperado como está en estos 
momentos, en los que el gobierno 
del estado les ha venido quitando 
privilegios desmedidos, el Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio de 
los Poderes del Estado, Municipios 
e Instituciones Descentralizadas de 
Carácter Estatal de Nayarit, nombre 
oficial del SUTSEM, intenta por todos 
los medios, obtener beneficios que, en 
estos tiempos, ya no les corresponden, 
el problema es que en estas acciones, 
han provocado actos, que en cualquier 
lugar,  se les condenaría como 
criminales, como extorsionadores 
viles y canallas.

Esto ha hecho que en algunos 
municipios, los trabajadores del 
SUTSEM, actúen en forma irreflexiva, 
sin medir consecuencias, como lo 
que hicieron la semana pasada en 
Santiago Ixcuintla Nayarit, en donde 
el SUTSEM, dejó sin el servicio de 
agua potable a todo Santiago, esto lo 
hicieron exigiendo que les paguen 
casi 200 millones de administraciones 
pasadas, y aquí empieza lo curioso, 
entre esas administraciones que en 
el pasado dicen que les quedaron a 
deber, está la del alcalde electo Sergio 
González, conocido por su mote del 
Pipiripao, a quien nunca le exigieron 
cubrir prerrogativas que le debía al 
SUTSEM, pero ahora, luego de varios 
trienios, como que los sutsemistas 
casualmente se acordaron que 
les debían y quieren que el actual 
presidente EDUARDO LUGO LÓPEZ, les 
pague más de 190 millones de pesos, 
que según ellos dicen, gobiernos 
pasados les quedaron a deber, y otros 
63 millones, actuales, y como su boca 
es medida, pues de una vez que digan 
que les deben mil millones o dos mil, 
total, todos saben que es una locura de 
ambición de líderes que quieren algo 
de dinero, para seguir exigiendo al 
que sigue y así, en sus acostumbradas 
e x t o r s i o n e s  d i s f r a z a d a s  d e 
prestaciones pasadas.

Pero bueno, protestar quizá sea 
el derecho del SUTSEM, en Santiago, 
lo que no es su derecho es mentir 
para lograr llamar la atención, 
por ejemplo, cuando dejaron al 
municipio de Santiago Ixcuintla, sin 
agua, por irresponsabilidad grave de 

los trabajadores, quisieron echarle 
la culpa al alcalde, diciendo que él 
no había pagado a la CFE, el recibo de 
energía y por eso la habían cortado, 
nomás que cuando el alcalde salió 
a los medios a mostrar el recibo de 
energía eléctrica pagado en tiempo 
y forma, y la propia Comisión 
Federal de Electricidad confirmó 
que el municipio de Santiago, iba 
al corriente en sus pagos hasta la 
fehca,  entonces los del SUTSEM, ya 
no tuvieron pretexto para justificar 
su mezquina y ruin acción, que 
incluso los puede llevar a la cárcel 
por haber dejado sin luz, a hospitales 
del municipio, nosocomios en donde 
seguramente habría operaciones 
o análisis ordenados en diferentes 
equipos que para funcionar requieren 
de la energía eléctrica, pero que 
debido a esta infame acción de los 
sutsemistas, nada pudieron hacer por 
enfermos y tratamientos.

Pero así es el actuar de los 
trabajadores sindicalizados, quienes 
hay que reconocer, no todos coinciden 
con el actuar criminal de sus 
dirigencias, no todos están de acuerdo 
en estos métodos criminales para 
extorsionar al municipio, pero al ser 
de la organización del SUTSEM, tienen 
que sujetarse a las disposiciones 
dictatoriales de sus líderes, so pena de 
verse subestimados por sus jefes.

Otro ejemplo de lo ruin y 
canallesco que resultó esta acción 
de dejar sin energía a Santiago 
Ixcuintla, de parte del SUTSEM, es que 
había personas que desde semanas 
atrás o incluso meses, estaban y 
están recibiendo un tratamiento de 
fisioterpia para corregir algunas 
anomalías en sus cuerpos, esto de la 
fisioterapía, es parte de las acciones 
que el DIF Municipal tiene en forma 
gratuita con los santiaguense 
q u e  r e q u i e r e n  t r a t a m i e n t o s 
fisioterapéuticos,  pero los que 
estaban citados, y mantenían sus 
tratamientos en forma normal, 
y avanzada, por esta acción del 
SUTSEM, se vieron obligados a 
cancelarla, a aplazarla.

Pero no crean ustedes que la 
infame acción de cortar la energía 
a las oficinas y a la distribución del 

agua, afectó solo a hospitales, afectó 
también a personas que habían ido a 
hacer un trámite para

sacar su acta de nacimiento, 
imaginen que estas actas, tuvieran 
que ser presentadas en un juicio de 
adopción, en algún caso legal de un 
juicio por herencia, por repartición 
de tierras, y los querellosos o sus 
contrarios, hayan perdido un juicio 
por la negligencia y criminalidad 
de los trabajadores del SUTSEM, 
que dejaron sin energía a todas 
las oficinas del ayuntamiento de 
Santiago. 

Miren, con toda seguridad estas 
acciones podrían calificarse no solo 
de viles, ruines, canallescas, sino 
también c riminales,  c riminales 
porque sin medir consecuencias 
de que por ejemplo un enfermo 
pudiera fallecer por la falta de un 
equipo que funcione con energía, 
cuando esta energía fue cortada con 
todo dolo, con toda premeditación, 
ocasionando resultados funestos, 
e s to  e s  u n  d e l i to,  u n  d e l i to 
enmarcado en el crimen o alevosía 
para hacerlo.

Y  c e r r a r é  r e p i t i e n d o  q u e 
cuando quisieron involuc rar al 
alcalde LUGO LÓPEZ, echándole en 
forma por demás cobarde, la culpa 
de que la Comisión Federal de 
Electricidad, había cortado la luz 
por falta de pago, él simplemente 
mostró los recibos correspondientes 
con fecha y sellos de pagado y listo, y 
es que como el dinero que se pagó a 
la CFE, para que siguiera el servicio, 
ellos, los del SUTSEM, querían que 
se les diera a ellos como abono 
a sus ambiciones económicas, y 
el presidente LUGO, les dijo que 
prefería pagar la energía para que 
el pueblo, todo el pueblo fuera 
beneficiado y no unos cuantos 
dirigentes sindicales que desde 
hace décadas, no tienen llena en sus 
intereses económicos. 

Así que la historia dirá si es 
mejor que todo un pueblo goce 
de los beneficios municipales, o 
sólo un puñado de mezquinos e 
inconscientes líderes y trabajadores 
que se resisten a aceptar la realidad 
laboral moderna…hasta mañana
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CastellónRedacción 

La tradicional Feria Nayarit en California 2024, 
que reúne a miles de nayaritas radicados en los 
Estados Unidos, se realizó con éxito durante el fin 
de semana: la nostalgia por los colores, sabores y 
olores de la tierra se vivieron con desbordante 
alegría en el Pico Rivera Sports Arena sede del 
evento. 

Este domingo por la tarde el escenario lució 
completamente abarrotado, en el último día de 
fiesta la presentación de artistas y agrupaciones 
pusieron a bailar a los asistentes; se entregaron 
reconocimientos a nayaritas destacados por su 
trabajo en favor de los paisanos que viven en los 
Estados Unidos.   

Los 20 municipios de Nayarit mantuvieron 
su presencia en el festejo, sus stands ofrecieron 

artesanías y gastronomía para disfrute de los 
asistentes

El sábado 3 de agosto comenzó la tan esperada 
Feria de Nayarit 2024 organizada anualmente 
por la Federación Internacional y Nacional de 
Nayaritas en Estados Unidos (FENINE), que se ha 
establecido como un evento esencial para resaltar 
la rica cultura, gastronomía y música, además de 
fomentar la convivencia entre los nayaritas que 
coinciden procedentes de distintos estados del 
vecino país. 

La celebración tuvo como cada año una 
elegante cena de gala la noche del viernes en 
Montebello, que estuvo amenizada por la vibrante 
Banda Rancho Viejo. El ambiente fue preludio de 
una jornada que prometía ser memorable.

La inauguración oficial de la feria tuvo 
lugar el sábado por la tarde, con la presencia de 

Juan Enrique Suárez del Real Tostado, secretario 
de Turismo y representante personal del 
gobernador Miguel Ángel Navarro.  En su 
mensaje, Suárez del Real Tostado proclamó: “Hoy 
damos por inaugurada, esta Feria Nayarit 2024, 
arriba Nayarit”, dando inicio formal al evento.

La Feria de Nayarit organizada por la FENINE  
que preside Isidro Castellón, prometió una semana 

repleta de actividades, incluyendo presentaciones 
musicales, degustaciones de la cocina nayarita 
y diversas exposiciones culturales. Este evento 
se ha consolidado como una celebración 
clave para la comunidad nayarita en Estados 
Unidos, ofreciendo un espacio para fortalecer 
la identidad cultural y celebrar la herencia de 
Nayarit en el extranjero.

Como cada año se realizó con éxito 

Vibran paisanos en la Feria 
Nayarit en California 

** Este domingo por la tarde el escenario de Pico Rivera Sports Arena 
lució abarrotado; la presentación de artistas y agrupaciones pusieron 
a bailar a los asistentes y se entregaron reconocimientos a nayaritas 
destacados por su trabajo en favor de los paisanos 
** Los 20 municipios de Nayarit mantuvieron su presencia en el festejo, sus 
stands ofrecieron artesanías y gastronomía para disfrute de los asistentes a 
esta celebración organizada por la FENINE que preside Isidro Castellón

** Este evento con 
inscripción gratuita 
busca fortalecer los 
lazos sociales, descubrir 
nuevas habilidades e 
inspirar mutuamente a los 
participantes para llevar 
una vida plena y saludable

Redacción

En el marco del mes de las abuelas y los abuelos, 
la doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta 
del Sistema DIF Nayarit, invita a las y los 
adultos mayores de la entidad a participar 
en las Olimpiadas de Oro 2024, un evento 
dedicado a celebrar el envejecimiento activo 
y saludable que promueve la integración 
social y el bienestar de las personas de la 
tercera edad; dichas olimpiadas se llevarán 
a cabo el 20 de agosto en el Parque La Loma 
de Tepic.

Este evento con inscripción gratuita, 
b u s c a  f o r t a l e c e r  l o s  l a z o s  s o c i a l e s , 
descubrir nuevas habilidades e inspirar 
mutuamente a los participantes para llevar 
una vida plena y saludable, a través de las 
actividades ofertadas en las tres categorías 
de competencia: deportivas, cognitivas y 
culturales; ofreciendo la oportunidad para 
que las personas mayores se mantengan 
activas, socialicen y celebren la vitalidad y 
la experiencia de sus años.

La titular de la asistencia social en 
Nayarit, en su mensaje a la comunidad, expresó: 
“Queremos hacerles una invitación, agosto es 
el mes de las abuelas y los abuelos. El día 20 de 
agosto en Tepic, en el Parque de La Loma, se van 
a llevar a cabo las Olimpiadas de Oro para todos 
los adultos mayores. Yo los invito a quien quiera 
participar. Ojalá que puedan ir todas y todos, 
en lo que ustedes quieran participar. Claro que 
tenemos la energía, claro que tenemos el gusto 
de ir a compartir”, puntualizó.

Entre las actividades que se realizarán 
se encuentran, atletismo, caminata, ajedrez, 
dominó, danza, canto y poesía. Para inscribirse 
y obtener más información, las y los 
interesados pueden acercarse a sus sistemas 
municipales DIF, enviar un correo electrónico a 
alamedadelasabuelasyabuelos@dif-nayarit.gob.
mx o llamar al número de teléfono 311-181-76-
53. El Sistema DIF Nayarit, comprometido con 
el bienestar de las personas mayores, espera 
una gran participación y una jornada llena de 
alegría y compañerismo.

Tendrán 
Olimpiada de 
Oro los adultos 
mayores

Invita la doctora Beatriz Estrada  

Redacción

 Las estudiantes del Instituto 
Tec nológico Superior de 
Irapuato (ITESI), Fátima del 
Rocío Pacheco Rivera y Paola 
Guerrero Díaz, están haciendo 
olas en el campo de la ciencia 
este verano al participar en 
el Verano de Investigación 
Científica y Tecnológica del 
Pacífico 2024. Ambas han 
elegido realizar su estancia 
en la Unidad Académica 
de Medicina Veterinaria y 
Zootecnia de la Universidad 
A u t ó n o m a  d e  N a y a r i t 
(UAN), colaborando con el 
reconocido investigador Dr. 
Carlos Alfredo Carmona Gasca.

El Dr. Carmona, quien 
lidera los proyectos de 
i n v e s t i g a c i ó n ,  d e s t a c ó 
que las estudiantes están 
i n v o l u c r a d a s  e n  d o s 
l í n e a s  p r i n c i p a l e s  d e 
estudio: “Identificación de 
parásitos de importancia 
en tilapia, producida en 
Nayarit” e “Identificación de 
escarabajos de importancia 
en la compostización de 
estiércol de cuyo”.  Estos 
proyectos buscan identificar 

bacterias y asociarlas a 
fa c to r e s  a m b i e n t a l e s  y 
animales que podrían afectar 
a las poblaciones de estos 
organismos.

Además, el Dr. Carmona 
subrayó que, a través de 
estos proyectos, Fátima y 
Paola están adquiriendo 
habilidades en téc nicas 
avanzadas como la detección 
de diagnósticos moleculares 
y el análisis de material 
g e n é t i c o  y  p r o t e í n a s 
d e  m i c r o o r g a n i s m o s 
perjudiciales para animales y 
seres humanos.

Motivadas por su pasión 

por la bioquímica, Fátima 
y Paola optaron por esta 
experiencia veraniega para 
ampliar sus conocimientos 
en biología molecular, ADN y 
PCR. La guía del Dr. Carmona, 
experto en Mic robiología 
Veterinaria y enfermedades 
epidemiológicas,  ha sido 
f u n d a m e n t a l  p a r a  s u 
desarrollo profesional.

“ E s  u n a  e x p e r i e n c i a 
única formar parte de un 
proyecto de investigación. 
N o s  p e r m i t e  c o n o c e r 
nuevas técnicas de estudio, 
contribuir a la amplificación 
e n  t e r m o c i c l a d o r ,  e 
i d e n t i f i c a r  p a r á s i t o s , 
entre otros aspectos. Nos 
sentimos muy felices de 
participar y sabemos que 
e s t e  c o n o c i m i e n to  s e r á 
invaluable en nuestro futuro 
profesional,” expresaron las 
estudiantes.

L a  c o l a b o r a c i ó n  d e 
j ó v e n e s  i n v e s t i g a d o r e s 
c o m o  F á t i m a  y  P a o l a 
s u b r aya  e l  c o m p ro m i s o 
de acercar  la  ciencia  a 
las nuevas generaciones, 
impulsando así el futuro del 
conocimiento científico.

En el Verano de Investigación 

Acercan ciencia a 
nuevas generaciones 

** Motivadas por su pasión por la bioquímica, Fátima y Paola optaron por 
esta experiencia veraniega para ampliar sus conocimientos en biología 
molecular, ADN y PCR

RIMPAC 2024
Concluye  La Armada de México su 

participación en el Ejercicio Multinacional 
marítimo más grande del mundo

** Dentro de las actividades que se llevaron a cabo, el buque ARM 
“Juárez” (POLA-101) realizó ejercicios de fuego naval de apoyo, 
teatros de guerra antisubmarina y de superficie

La Secretaría de Marina, a través de la Armada de 
México, informa que, ayer concluyó de manera 
satisfactoria su participación en la vigésimo 
novena edición del Ejercicio Multinacional 
“RIMPAC 2024”, misma que se llevó a cabo del 
26 de junio al 02 de agosto del año en curso, en 
inmediaciones de Hawái, Estados Unidos de 
América.

RIMPAC es el ejercicio marítimo combinado 
más grande del mundo, el cual fomenta un 
entorno de entrenamiento marítimo con los más 
altos estándares, priorizando la cooperación y la 
confianza multinacional, con el fin de fortalecer 
la interoperabilidad entre naciones.

En este evento se contó con la presencia 
de Alemania, Australia, Bélgica, Brasil, Brunéi, 
Canadá, Chile,  Colombia, Corea del Sur, 
Dinamarca, Ecuador, Estados Unidos de América, 
Filipinas, Francia, India, Indonesia, Israel, Italia, 
Japón, Malasia, Nueva Zelanda, Países Bajos, Perú, 
Reino Unido, Singapur, Sri Lanka, Tailandia y 
Tonga.

Con una fuerza total de 38 buques, tres 
submarinos, 14 fuerzas terrestres, más de 150 
aeronaves y más de 25 mil elementos.

Por su parte, la Fuerza de Tarea de la Armada 
de México estuvo compuesta por un buque de 
guerra anfibia ARM “Usumacinta” (A-412), una 
patrulla oceánica de largo alcance ARM “Juárez” 
(POLA-101), un helicóptero Panther, un Estado 
Mayor Combinado y un Grupo de Comando, 
una Compañía Anfibia, equipos de Búsqueda y 
Rescate Urbano (USAR); de Búsqueda y Rescate 
Marítimo (SAR), de Búsqueda, Localización 
y Neutralización de Artefactos Explosivos 
(BLONAE), así como personal de sanidad naval, 
trabajos submarinos,    sumando un total de 
580 elementos navales, de los cuales 126 fueron 
mujeres.

Dentro de las actividades que se llevaron 
a cabo, el buque ARM “Juárez” (POLA-101) realizó 
ejercicios de fuego naval de apoyo, teatros de 
guerra antisubmarina y de superficie, abordajes e 
inspección a embarcaciones, así como anaveajes en 
su cubierta de vuelo con diversas aeronaves.

Es de resaltar que la POLA-101 efectuó, por 
primera vez en RIMPAC, diversos reabastecimientos 
de combustible en la mar en toda su capacidad de 
almacenamiento con el buque USNS “Washington 
Chambers” (T-AKE-11) de la Armada de los Estados 
Unidos de América, proyectando con ello el poder 

naval de la Federación en el mar por más tiempo, 
sin necesidad de entrar a puerto.

Por otro lado, el buque ARM “Usumacinta” 
(A-412) realizó ejercicios en el teatro de guerra de 
superficie, además ejecutó prácticas de desembarco 
anfibio, así como operaciones con el helicóptero 
Panther de búsqueda y rescate en la mar, inserción 
de grupos de inspección por soga rápida con 
personal de Infantería de Marina, ejercicios de 
evacuación médica y anaveajes entre diversas 
unidades extranjeras y nacionales.

Asimismo, la Compañía Anfibia realizó 
operaciones militares en terreno urbano, jungla; 
de reconocimiento y vigilancia con personal de 
Fuerzas Especiales, medicina táctica y de combate, 
así como operaciones de jungla, playa, playa-buque, 
para desembarco anfibio. 

En cuanto al componente expedicionario, 
compuesto por equipos BLONAE y de Trabajos 
Submarinos, se realizaron ejercicios de búsqueda, 
neutralización y disrupción de artefactos 
explosivos, así como inmersiones de buceo. Cabe 
resaltar que el equipo BLONAE mexicano obtuvo el 
segundo lugar en la competencia de Eliminación 
de Artefactos Explosivos de RIMPAC, de un total de 
cinco países.

El Equipo de USAR Marina participó en el 
ejercicio de Asistencia Humanitaria y Mitigación de 
Desastres, en respuesta al impacto de un desastre 
natural, efectuando prácticas de búsqueda y rescate 
en estructuras colapsadas, con Organizaciones No 
Gubernamentales y personal de fuerzas armadas 
de otras naciones.

Finalmente, personal que participó como 
parte del Estado Mayor Combinado Multinacional, 
se integró como enlace y coordinación dentro de la 
planificación de mando y control de la ejecución 
del ejercicio.

Con la participación de la Secretaría 
de Marina-Armada de México en el Ejercicio 
Multinacional RIMPAC 2024, se fortalecen las 
capacidades de colaboración   y preparación del 
país, a través del intercambio de conocimientos 
y experiencias con fuerzas armadas de Naciones 
amigas, con el fin de fomentar la cooperación 
internacional y los lazos de amistad, para hacer 
frente a los retos marítimos globales, además 
de proyectar al Estado mexicano como un actor 
comprometido y responsable con la seguridad 
internacional, en representación de México y sus 
Fuerzas Armadas.
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E D I C T O S
PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE NAYARIT

JUZGADO SEGUNDO CIVIL

EXP: 544/2022
DEMANDADA: GUILLERMO EVERARDO FLORES PÉREZ.
          TEPIC, NAYARIT; A VEINTIDÓS DE MARZO DE DOS MIL VEINTICUATRO.
V I S T O S para resolver en primera instancia mediante sentencia definitiva los autos del 
Expediente número 544/2022, tramitado en la vía Civil Ordinaria  promovido por José 
Octaviano Medina Hernández, en contra de Guillermo Everardo Flores Pérez, a quien 
reclama la prescripción positiva respecto del bien inmueble ubicado en calle Durango numero 57 
cincuenta y siete entre Abasolo y mina de la zona centro en esta ciudad, y;   

PRIMERO. La parte actora José Octaviano Medina Hernández, no acredito los elementos 
constitutivos de su acción y la parte demandada Guillermo Everardo Flores Pérez, no 
compareció a juicio, en consecuencia: 

SEGUNDO.  Se absuelve a Guillermo Everardo Flores Pérez de todas y cada una de las 
prestaciones que le fueron reclamadas por la parte actora, por las razones precisadas en esta 
resolución. 

TERCERO. Hágase saber a las partes que tienen derecho para inconformarse con esta 
resolución, interponiendo recurso de apelación, derecho que pondrán hacer valer en un término 
nueve días, a partir del día siguiente al en que surta efecto la notificación. 

SEGUNDO AUTO A NOTIFICAR.
Por recibido el escrito de cuenta presentado por José Octavio medina Hernández, parte 
actora, a quien se le tiene en tiempo y forma interponiendo recurso de apelación en contra de la 
resolución  definitiva dictada por este juzgado el día veintidós de marzo del año en curso, el cual 
se admite en ambos efectos, por lo que se le corre traslado a la parte demandada GUILLERMO 
EVERARDO FLORES PÉREZ, para que dentro del término de nueve días manifiesten lo que 
a su interés legal convenga, asimismo, requiéraseles para que señalen domicilio para recibir 
notificaciones en la residencia del Tribunal de Alzada, apercibiéndolos  que de no hacerlo, las 
notificaciones se le practicaran por medio de listas que se publiquen en los estrados de aquel 
Tribunal de Alzada.- se le hace saber al demandado que las copias de traslado del escrito de 
agravios se encuentran a su disposición en la secretaria de este juzgado para que las recoja si a 
su interés conviene. 

NOTIFÍQUESE.
ASÍ LO RESOLVIÓ EL DÍA DE SU FECHA EN SENTENCIA DEFINITIVA EL CIUDADANO 
ROBERTO REYES GUERRERO, JUEZ SEGUNDO DE PRIMERA INSTANCIA DEL RAMO 
CIVIL CON RESIDENCIA EN TEPIC, NAYARIT, ANTE EL CIUDADANO ULISES BAUTISTA 
NUNGARAY, SECRETARIO DE ACUERDOS QUE AUTORIZA Y DA FE.

A T E N T A M E N T E
  TEPIC, NAYARIT; 17 DE JUNIO DEL DOS MIL VEINTICUATRO.

SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO DE
PRIMERA INSTANCIA DEL RAMO CIVIL.

   LIC. ULISES BAUTISTA NUNGARAY
PARA PUBLICARSE POR DOS VECES CON UN MINIMO DE TRES Y UN MAXIMO DE OCHO 
DIAS ENTRE UNA Y OTRA PUBLICACIÓN EN EL PERIODICO OFICIAL DEL ESTADO Y OTRO 
MEDIO DE COMUNICACIÓN.

E D I C T O S.

EXPEDIENTE. 1033/2023 

EDHI LILIANA CORTEZ MIRAMONTES 

Por ignorarse su domicilio, por este conducto se le notifica que en autos del Juicio 
promovido en la vía de Civil Ordinario número 1033/2023 del índice del Juzgado Quinto 
de Primera Instancia del Ramo Familiar, promovido por JESUS IBARRA MONTES, quien 
demanda la disolución del vínculo matrimonial (divorcio incausado), se dictó acuerdo el 
día uno de febrero del año dos mil veinticuatro, se le comunica que cuenta con el termino 
de nueve días hábiles de contestación a la demanda incoada en su contra, ofrezca las 
pruebas que estime pertinentes y señale cuenta de correo electrónico en términos del 
artículo 75 del ordenamiento legal invocado con antelación para recibir notificaciones, 
apercibidos que de no hacerlo, conforme a lo dispuesto por los artículos 151, 164 y 
165 del Código en cita, se le declarará la correspondiente rebeldía, se le tendrá por 
contestada la demanda en sentido negativo y las posteriores notificaciones se le harán 
por medio de listas que se publiquen en los estrados de este Juzgado a excepción de la 
resolución definitiva que al efecto se dicte, misma que deberá notificarse personalmente. 

ATENTAMENTE
Tepic Nayarit, a 03 tres de Julio de 2024 de dos mil veinticuatro.

LICENCIADA MARÍA LUISA CASTAÑEDA AVALOS.
La Secretario de Acuerdos del Juzgado Quinto de Primera

Instancia del Ramo Familiar

Para publicarse por dos veces con un mínimo de tres y un máximo de ocho días entre 
una y otra publicación en el periódico Oficial y otro medio de comunicación de mayor 
circulación a elección de la promovente.

Nodal, y de lo que 
se perdió Nayarit

Rafael G. Vargas Pasaye

Para Dany en su cumpleaños

El pasado fin de semana

Festeja y reconoce CANACO Tepic a agremiados en su día

Encuentro de sabores

Integran a productores nayaritas 
al mercado gastronómico

No amparan a Mirtha Villalvazo por 
cateo y aseguramiento de inmueble

En cuanto a la estrategia política

Debe Sheinbaum dar un 
golpe de timón: Raúl Mejía

Desde el Senado de la República 

Tendrán campesinos en 
Pavel Jarero un aliado 

Para prevenir las adicciones

Recomiendan psicólogos 
diálogo entre padres e hijos

Explicó Antonieta Ocampo 
López, presidenta de la 
Asociación de Hoteles y 
Moteles del Sur de Nayarit, 
que entre los asistentes 
y participantes estarán 
productores de Acaponeta, 
Tecuala, Rosamorada, San 
Blas, Santiago Ixcuintla, Tepic, 
Xalisco, Jala, Ixtlán del Río y 
Ahuacatlán

Óscar Gil

Se ultiman detalles para dar paso al evento 
denominado Encuentro` de Sabores liderado 
por un grupo de chefs de talla nacional e 
internacional, que tendrán lugar en San 
Francisco, municipio de Bahía de Banderas 
los días 8, 9 y 10 de agosto del año en curso, 
informó Georgina Antonieta Ocampo López, 
presidenta de la Asociación de Hoteles y 
Moteles del Sur de Nayarit.

“Ellos a lo largo de los últimos seis años 
han estado haciendo itinerante el evento y cuál 
es la mayor ventaja de ésto pues que vienen 
alrededor de 52 chefs ejecutivos, significa que 
son los que compran, son los compradores ya 
sea de un hotel o de una cadena de hoteles, 
así que la asociación está coadyuvando a 
la asociación de chefs con la finalidad de 
acercarles los productos nayaritas que hay a lo 
largo y ancho del estado».

Explicó que entre los asistentes y 
participantes estarán productores de 
Acaponeta, Tecuala, Rosamorada, San Blas, 
Santiago Ixcuintla, Tepic, Xalisco, Jala, Ixtlán 
del Río y Ahuacatlán: “Esto resuena de algo 
muy importante porque todos van a llevar 
productos no sólo productos transformados, 
estamos hablando de que van a presentar 
pescados y mariscos, miel, aguacate, plátano 
deshidratado, café; es una serie de productores 
seleccionados por supuesto porque, se van 
llevar a cabo varias situaciones, el primer día 
habrá un concurso en el cual alrededor de mil 
estudiantes de las diferentes Universidades 

tecnológicas de todo el estado van a estar 
reunidos en la de Bahía de Banderas y ahí 
habrá una serie de conferencias pero también 
va ver un concurso tipo Master Chef en el cual 
van cocinar con estos productos que acabo de 
mencionar, el segundo día se van a realizar 
mesas de negocios, y posteriormente una expo 
comercial”.

El tercer día, explicó Ocampo López, será 
un tema de los chefs en los cuales los van a 
cocinar ahora con los productos nayaritas: 
“Y aquí lo interesante no es solamente 
que sea una expo, porque normalmente 
las dependencias lo que hacen es generar 
esos espacios para que los productores 
puedan vender en un tema de exposición, 
pero aquí lo importante de esta mesa de 
negocios es que lo que haremos es acercar 
al comprador y al productor de manera 
directa para que puedan venderles sus 
productos, dentro de estos 52 chefs estamos 
sumando también a empresarios de Bahía 
de Banderas, restauranteros y hoteleros, 
entonces esperamos alrededor de unos 60 o 65 
compradores de muy alto nivel y esperamos 
con ello coadyuvar a que los productores 
nayaritas comiencen a venderle al sector 
gastronómico”.

La noche del viernes 2 de 
agosto debió ser una velada 
inolvidable para los miles 

de espectadores que se darían 
cita en el Auditorio de la Gente, 
hoy Amado Nervo (y a ver si no le 
quitan también ese nombre como 
al aeropuerto de Tepic), pero no fue 
así. A inicios de semana, con un 
extraño comunicado se anunciaba 
la cancelación del concierto de 
Christian Nodal, segundo que 
cancelaba en la capital cora.

El morbo era mayor porque 
sería la primera aparición del 
intérprete de “Me dejé llevar”, 
como hombre casado, y claro, la 
expectativa también recaía en 
saber si en algún momento subiría 
al escenario su señora esposa, la 
también cantante Ángela Aguilar.

Pero eso no tuvo lugar la 
noche del viernes, sino que cobró 
vida al día siguiente en Mazatlán, 
Sinaloa, donde de acuerdo a crónicas 
especializadas: “el momento más 
emotivo de la velada llegó cuando el 
cantante de ‘Adiós amor’ interrumpió 
su actuación para invitar a su 
esposa, Ángela, a subir al escenario. 
Y, si bien esto era muy esperado, 
definitivamente, causó impacto 
entre sus fans. En una pausa entre 
canciones, Nodal tomó el micrófono y 
llamó a la hija de Pepe Aguilar a unirse 
a él en el escenario. ‘Señora esposa, 
¿quiere salir a saludar?’, dijo Nodal 
con una sonrisa, mientras Ángela, 
quien estaba tras bambalinas, no 
dudó en aceptar la invitación”.

Eso pudo tener como telón de 
fondo a un ávido público nayarita 
pero para desgracia de la prensa 
rosa y de espectáculos local no 

fue así. La cancelación de Nodal 
responde a muchos factores, el 
comunicado se refería a cuestiones 
técnicas, pero quienes saben más 
comentaron en corto que la poca 
venta de boletos siempre es un 
factor para la cancelación. Tepic es 
una plaza que compra boletos de 
última hora, lo cual genera muchos 
riesgos, le he escuchado decir a Jesús 
López de LOGA Entretenimiento.

Además, es un hecho que en 
Tepic no se cuenta con un inmueble 
para espectáculos de características 
propias, esto es, entre 5 y 6 mil 
butacas, techado, que se pueda 
sonorizar (el eterno problema con 
el auditorio al que le caben más de 
12 mil personas) con accesibilidad 
de transporte y estacionamiento, 
entre otros.

Los actuales recintos como 
el Teatro del Pueblo, o el del IMSS 
o el mismo Palenque, tiene 
sus limitaciones, por eso sí se 
requiere de un nuevo recinto para 

espectáculos diversos. En una de 
esas el estadio de béisbol “Coloso del 
Pacífico” asume ese reto cuando no 
haya juegos.

No podemos dejar de lado 
claro el tema de la economía, la 
de Nayarit por ejemplo no resiste 
espectáculos similares al de Nodal 
cada semana como en otras ciudades 
capitales cercanas, baste Mazatlán o 
Guadalajara como ejemplos. En esa 
medida, y tanto por algunas de las 
causas mencionadas, es por lo que en 
Tepic lamentablemente se cancelan 
con mucha facilidad espectáculos 
que generan expectativa pero no 
ganancias.

Nos perdimos pues de ese 
momento en el que Nodal sube al 
escenario a su señora esposa. Pero 
guardamos la esperanza de que 
otros momentos con estos u otros 
artistas tengan su epicentro en 
tierras nayaritas.

@rvargaspasaye
www.consentidocomun.mx

El presidente del organismo 
empresarial, Carlos Delgado 
Camacho llamó a mantener  la 
unidad dentro del gremio e invitar 
a sumar a más comerciantes

Óscar Gil

Este fin de semana, la Cámara Nacional de Comercio 
Servicios y Turismo en Tepic (CANACO) celebró a sus 
socios y agremiados con motivo del Día del Comerciante.

La convivencia incluyó la entrega de 
reconocimientos  a seis socios con mayor antigüedad: 
Alicia Ocampo López, Mario Ruvalcaba Manzo, María 
Ventura Espinoza Tovar y Lourdes Gómez Ábrego.

Los encargados de ambientar y poner a bailar a los 
invitados corrió a cargo de la cantante nayarita Yajaira y 

sus muchachos, que en determinado momento hicieron 
una pausa musical para dar paso a la ronda de atractivos  
premios que fueron donados por los propios socios y 
entregados de acuerdo al sistema tradicional de rifa.

Durante su discurso, el presidente de Canaco Tepic, 
Carlos Delgado Camacho, felicitó a sus compañeros y 
agradeció a los patrocinadores por los  obsequios que 
fueron rifados, llamó a mantener a la unidad dentro 
del gremio e invitó a sumar a más comerciantes que 
desconocen de los beneficios que éstos reciben.

  “Hagamos   saber de las grandes ventajas 
y beneficios que se obtienen al pertenecer a un   
organismo empresarial como lo es la CANACO, una 
familia en la que se abraza la confianza, la solidaridad y 
sobre todo el sentido de pertenencia, donde nos permite 
proporcionar los mejores precios ya que en automático 
nos permite promocionarnos y recomendarnos entre 
sí y apoyarnos para procurar el potencial de nuestros 
respectivos negocios, muchas felicidades y que venga la 
música y el baile para todos los comerciantes adheridos 
a CANACO Tepic”, apuntó el líder empresarial.  

* La ex presidenta de Bahía de Banderas es investigada por ejercicio indebido de 
funciones, tráfico de influencias, fraccionamiento ilegal de inmuebles, enriquecimiento 
ilícito, operaciones con recursos de procedencia ilícita y lo que resulte

OSCAR VERDÍN CAMACHO
/relatosnayarit 

A partir de una audiencia 
constitucional efectuada a 
mediados del mes de julio, 

el Juzgado Tercero de Distrito 
de Amparo Penal en Tepic negó 
el  amparo a la ex presidenta 
municipal de Bahía de Banderas 
Mirtha Iliana Villalvazo Amaya, 
en relación a una orden de cateo y 
aseguramiento de inmueble.

La quejosa interpuso la demanda 
en contra un juez de Control en 
Bucerías, municipio de Bahía de 
Banderas, la agencia del Ministerio 
Público de la Fiscalía Especializada en 
Materia de Combate a la Corrupción, 
así como el titular de Administración 
de Bienes Asegurados, Decomisados 
o Abandonados para el Estado de 
Nayarit.

A partir de una denuncia 
presentada el nueve de octubre 
del 2023 por el Fideicomiso Bahía 
de Banderas (FIBBA), Villalvazo 
es investigada por los probables 
delitos de ejercicio indebido de 
funciones, tráfico de influencias, 

f r a c c i o n a m i e n t o  i l e g a l  d e 
i n m u e b l e s ,  e n r i q u e c i m i e n to 
ilícito, operaciones con recursos de 
procedencia ilícita y lo que resulte.

Al realizar un estudio con la 
información que le proporcionó 
la quejosa y por las autoridades 
señaladas como responsables, el 
Juzgado de Distrito determinó que 
la orden de cateo colma todos los 
requisitos legales, además de que 
su ejecución fue legal.

La sentencia recuerda que el 
aseguramiento es temporal y no 
permanente, como en todo caso 
sería el decomiso:

“Ciertamente, dicha medida 
no tiene como objeto el de privar 
definitivamente del bien al poseedor 
o propietario, sino que pone los bienes 
a disposición de las autoridades 
investigadoras o judiciales , 
consistiendo así una afectación 
sobre el bien asegurado que implica 
la indisponibilidad provisional 
del mismo, en tanto se resuelva en 
definitiva.”

Insistió que el acto reclamado por 
Villalvazo sí está fundado y motivado, 
y que el inmueble asegurado, 

según la investigación, se considera 
producto de delito.

Abunda entonces la resolución:
“ C o m o  ya  s e  d i j o,  e l 

aseguramiento es una medida 
provisional o precautoria, que no 
constituye un fin en sí mismo, sino 
que tiene como objeto garantizar la 
comprobación del cuerpo del delito 
o la probable responsabilidad del 
inculpado; impedir que se pierdan, 
destruyan o alteren las huellas o 
vestigios del hecho delictuoso, que 
se puedan obtener mediante el 
examen de tales bienes; evitar que el 
probable responsable se sustraiga de 
la acción de la justicia; y garantizar 
la eventual reparación del daño 
o el cumplimiento de la pena de 
decomiso que en su caso se dicte.”

Además del aseguramiento de 
inmuebles, contra Mirtha Iliana 
Villalvazo existen órdenes de 
aprehensión, aunque desde hace 
meses se desconoce su paradero.

*  E s t a  i n f o r m a c i ó n  e s 
publicada con autorización de 
su autor. Oscar Verdín Camacho 
p u b l i c a  s u s  n o t a s  e n  w w w.
relatosnayarit.com 

** Rodolfo Moreno 
Ramírez advirtió que 
una vez que los jóvenes 
consumen cualquier tipo 
de sustancia, ya  bajo los 
efectos de las drogas y 
del alcohol no miden las 
consecuencias de sus 
actos

Fernando y Yuvenia Ulloa 

Para evitar  que los  jóvenes 
y adolescentes caigan en las 
garras del alcohol y las drogas, 
es  necesario que los padres 
de familia dialoguen con sus 
hijos e hijas y les hagan saber 
las graves consecuencias que 
a corto, mediano y largo plazo 
pueden padecer por consumir 
cualquier  tipo de sustancia , 
consideró en entrevista   Rodolfo 
Moreno Ramírez, presidente de la 
Asociación Nayarita de Psicología. 

E x p l i c ó  q u e  s o n  va r i a s 
las razones   que conducen a 
los jóvenes a entrar al mundo 
del alcohol y las   drogas, entre 
las que mencionó la falta de 
comunicación entre padres e 
hijos, además del medio donde se 
desenvuelven   y las decepciones 
amorosas que a temprana edad se 
pueden dar entre los jóvenes de 
hoy. 

Ante esta situación, Moreno 

Ramírez explicó que son los 
padres y  madres de familia 
quienes deben de entablar un 
diálogo directo y profundo con 
sus hijos adolescentes: “Pero sin 
juzgar, sin criticar, sin dañar y sin 
ofender, los jóvenes necesitarán 
siempre de un amigo que los 
apoye de forma incondicional y 
los padres y madres de familia 
pueden ser una excelente opción, 
pero repito, sin generar un juicio 
de valor o crítica en contra de los 
sentimientos del joven porque al 
criticar los sentimientos de sus 

hijos los dañan”.
Finalmente Rodolfo Moreno 

Ramírez advirtió que una vez que 
los jóvenes consumen cualquier 
tipo de sustancia, ya   bajo los 
efectos de las drogas y del alcohol 
los adolescentes no miden las 
consecuencias  de sus  actos : 
“Por eso es necesarios siempre 
estar cerca de ellos y ellas, como 
padres estamos comprometidos 
a conocerlos, a dialogar con ellos, 
pero sobre todo tenemos que ser 
empáticos y respetuosos de sus 
sentimientos”.

** Sin embargo, el 
político nayarita 
resaltó que un 
gran porcentaje 
de mexicanos y 
mexicanas califican 
al gobierno de 
Andrés Manuel López 
Obrador como uno 
de los mejores en la 
historia del país

Fernando y Misael Ulloa 

Una vez que Claudia Sheinbaum 
asuma el cargo como presidenta 
de México tendrá que modificar de 
forma inmediata las estrategias 
políticas que se aplican en el país, 
considera el exsenador Raúl Mejía 
González. 

Ta m b i é n  c o m e n t ó  q u e 
México desde hace tiempo 
mantiene relaciones políticas 
internacionales muy deterioradas 
con algunos países: “Esta situación 
se tiene que resolver de manera 
inmediata, porque las malas 
relaciones políticas dañan a todo 
el pueblo de México de diversas 
maneras”.

Raúl Mejía refirió que otro 
de los graves problemas del país 
hoy en día, son los altos índices 
de violencia en algunos estados 
de la república mexicana: “En 

el caso de Nayarit es un estado 
seguro para todos, pero existen 
estados en donde la violencia 
está generando crisis económica 
en perjuicio de los ciudadanos”. 

Sin embargo, Mejía González 
resaltó que un gran porcentaje 
d e  m e x i c a n o s  y  mexicanas 
califican al gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador como 
uno de los mejores en la historia 
del país   “Y lo vimos en las 
pasadas elecciones, la mayoría 
de   los mexicanos emitieron su 
voto a favor de los candidatos 
y candidatas de Morena y la 
sociedad califica a quienes 
gobiernan en las urnas y el día 
de las elecciones los ciudadanos 
favorecieron a Morena y es en 
las urnas donde se aprecia la 
aceptación de los gobiernos”. 

** El senador electo 
de Morena siempre 
ha trabajado en favor 
de los campesinos de 
la entidad, asegura 
Dámaris Monserrat 
Nava Campos, 
tesorera del ejido 
Francisco I. Madero

Fernando y Misael Ulloa 

En opinión de Dámaris Monserrat Nava 
Campos, tesorera del ejido Francisco 
I. Madero (Puga), los campesinos del 
estado de Nayarit tendrán en Pavel Jarero 
un vocero en el Senado de  la República.

Aseguró que el senador electo 
de Morena siempre ha trabajado en 
favor de los campesinos de la entidad 
y desde que se desempeñó como 
diputado federal realizó diversas 
gestiones: “Estamos seguros que 
tendremos a un buen representante, 
porque por primera vez se llevará a la 
cámara alta la voz de los campesinos 
nayaritas”. 

Nava Campos puntualizó que 
con Pavel Jarero como Senador de la 
República se conseguirán más apoyos 
para los campesinos de la entidad: 
“Él sabe trabajar para todos, es un 
político sensible que siempre cumple 
lo que promete, él siempre con el único 
propósito de ayudar a los hombres y 
mujeres que viven del campo y para el 
campo”.  
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E D I C T O S
PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE NAYARIT

JUZGADO SEGUNDO CIVIL

EXP: 544/2022
DEMANDADA: GUILLERMO EVERARDO FLORES PÉREZ.
          TEPIC, NAYARIT; A VEINTIDÓS DE MARZO DE DOS MIL VEINTICUATRO.
V I S T O S para resolver en primera instancia mediante sentencia definitiva los autos del 
Expediente número 544/2022, tramitado en la vía Civil Ordinaria  promovido por José 
Octaviano Medina Hernández, en contra de Guillermo Everardo Flores Pérez, a quien 
reclama la prescripción positiva respecto del bien inmueble ubicado en calle Durango numero 57 
cincuenta y siete entre Abasolo y mina de la zona centro en esta ciudad, y;   

PRIMERO. La parte actora José Octaviano Medina Hernández, no acredito los elementos 
constitutivos de su acción y la parte demandada Guillermo Everardo Flores Pérez, no 
compareció a juicio, en consecuencia: 

SEGUNDO.  Se absuelve a Guillermo Everardo Flores Pérez de todas y cada una de las 
prestaciones que le fueron reclamadas por la parte actora, por las razones precisadas en esta 
resolución. 

TERCERO. Hágase saber a las partes que tienen derecho para inconformarse con esta 
resolución, interponiendo recurso de apelación, derecho que pondrán hacer valer en un término 
nueve días, a partir del día siguiente al en que surta efecto la notificación. 

SEGUNDO AUTO A NOTIFICAR.
Por recibido el escrito de cuenta presentado por José Octavio medina Hernández, parte 
actora, a quien se le tiene en tiempo y forma interponiendo recurso de apelación en contra de la 
resolución  definitiva dictada por este juzgado el día veintidós de marzo del año en curso, el cual 
se admite en ambos efectos, por lo que se le corre traslado a la parte demandada GUILLERMO 
EVERARDO FLORES PÉREZ, para que dentro del término de nueve días manifiesten lo que 
a su interés legal convenga, asimismo, requiéraseles para que señalen domicilio para recibir 
notificaciones en la residencia del Tribunal de Alzada, apercibiéndolos  que de no hacerlo, las 
notificaciones se le practicaran por medio de listas que se publiquen en los estrados de aquel 
Tribunal de Alzada.- se le hace saber al demandado que las copias de traslado del escrito de 
agravios se encuentran a su disposición en la secretaria de este juzgado para que las recoja si a 
su interés conviene. 

NOTIFÍQUESE.
ASÍ LO RESOLVIÓ EL DÍA DE SU FECHA EN SENTENCIA DEFINITIVA EL CIUDADANO 
ROBERTO REYES GUERRERO, JUEZ SEGUNDO DE PRIMERA INSTANCIA DEL RAMO 
CIVIL CON RESIDENCIA EN TEPIC, NAYARIT, ANTE EL CIUDADANO ULISES BAUTISTA 
NUNGARAY, SECRETARIO DE ACUERDOS QUE AUTORIZA Y DA FE.

A T E N T A M E N T E
  TEPIC, NAYARIT; 17 DE JUNIO DEL DOS MIL VEINTICUATRO.

SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO DE
PRIMERA INSTANCIA DEL RAMO CIVIL.

   LIC. ULISES BAUTISTA NUNGARAY
PARA PUBLICARSE POR DOS VECES CON UN MINIMO DE TRES Y UN MAXIMO DE OCHO 
DIAS ENTRE UNA Y OTRA PUBLICACIÓN EN EL PERIODICO OFICIAL DEL ESTADO Y OTRO 
MEDIO DE COMUNICACIÓN.

E D I C T O S.

EXPEDIENTE. 1033/2023 

EDHI LILIANA CORTEZ MIRAMONTES 

Por ignorarse su domicilio, por este conducto se le notifica que en autos del Juicio 
promovido en la vía de Civil Ordinario número 1033/2023 del índice del Juzgado Quinto 
de Primera Instancia del Ramo Familiar, promovido por JESUS IBARRA MONTES, quien 
demanda la disolución del vínculo matrimonial (divorcio incausado), se dictó acuerdo el 
día uno de febrero del año dos mil veinticuatro, se le comunica que cuenta con el termino 
de nueve días hábiles de contestación a la demanda incoada en su contra, ofrezca las 
pruebas que estime pertinentes y señale cuenta de correo electrónico en términos del 
artículo 75 del ordenamiento legal invocado con antelación para recibir notificaciones, 
apercibidos que de no hacerlo, conforme a lo dispuesto por los artículos 151, 164 y 
165 del Código en cita, se le declarará la correspondiente rebeldía, se le tendrá por 
contestada la demanda en sentido negativo y las posteriores notificaciones se le harán 
por medio de listas que se publiquen en los estrados de este Juzgado a excepción de la 
resolución definitiva que al efecto se dicte, misma que deberá notificarse personalmente. 

ATENTAMENTE
Tepic Nayarit, a 03 tres de Julio de 2024 de dos mil veinticuatro.

LICENCIADA MARÍA LUISA CASTAÑEDA AVALOS.
La Secretario de Acuerdos del Juzgado Quinto de Primera

Instancia del Ramo Familiar

Para publicarse por dos veces con un mínimo de tres y un máximo de ocho días entre 
una y otra publicación en el periódico Oficial y otro medio de comunicación de mayor 
circulación a elección de la promovente.

Nodal, y de lo que 
se perdió Nayarit

Rafael G. Vargas Pasaye

Para Dany en su cumpleaños

El pasado fin de semana

Festeja y reconoce CANACO Tepic a agremiados en su día

Encuentro de sabores

Integran a productores nayaritas 
al mercado gastronómico

No amparan a Mirtha Villalvazo por 
cateo y aseguramiento de inmueble

En cuanto a la estrategia política

Debe Sheinbaum dar un 
golpe de timón: Raúl Mejía

Desde el Senado de la República 

Tendrán campesinos en 
Pavel Jarero un aliado 

Para prevenir las adicciones

Recomiendan psicólogos 
diálogo entre padres e hijos

Explicó Antonieta Ocampo 
López, presidenta de la 
Asociación de Hoteles y 
Moteles del Sur de Nayarit, 
que entre los asistentes 
y participantes estarán 
productores de Acaponeta, 
Tecuala, Rosamorada, San 
Blas, Santiago Ixcuintla, Tepic, 
Xalisco, Jala, Ixtlán del Río y 
Ahuacatlán

Óscar Gil

Se ultiman detalles para dar paso al evento 
denominado Encuentro` de Sabores liderado 
por un grupo de chefs de talla nacional e 
internacional, que tendrán lugar en San 
Francisco, municipio de Bahía de Banderas 
los días 8, 9 y 10 de agosto del año en curso, 
informó Georgina Antonieta Ocampo López, 
presidenta de la Asociación de Hoteles y 
Moteles del Sur de Nayarit.

“Ellos a lo largo de los últimos seis años 
han estado haciendo itinerante el evento y cuál 
es la mayor ventaja de ésto pues que vienen 
alrededor de 52 chefs ejecutivos, significa que 
son los que compran, son los compradores ya 
sea de un hotel o de una cadena de hoteles, 
así que la asociación está coadyuvando a 
la asociación de chefs con la finalidad de 
acercarles los productos nayaritas que hay a lo 
largo y ancho del estado».

Explicó que entre los asistentes y 
participantes estarán productores de 
Acaponeta, Tecuala, Rosamorada, San Blas, 
Santiago Ixcuintla, Tepic, Xalisco, Jala, Ixtlán 
del Río y Ahuacatlán: “Esto resuena de algo 
muy importante porque todos van a llevar 
productos no sólo productos transformados, 
estamos hablando de que van a presentar 
pescados y mariscos, miel, aguacate, plátano 
deshidratado, café; es una serie de productores 
seleccionados por supuesto porque, se van 
llevar a cabo varias situaciones, el primer día 
habrá un concurso en el cual alrededor de mil 
estudiantes de las diferentes Universidades 

tecnológicas de todo el estado van a estar 
reunidos en la de Bahía de Banderas y ahí 
habrá una serie de conferencias pero también 
va ver un concurso tipo Master Chef en el cual 
van cocinar con estos productos que acabo de 
mencionar, el segundo día se van a realizar 
mesas de negocios, y posteriormente una expo 
comercial”.

El tercer día, explicó Ocampo López, será 
un tema de los chefs en los cuales los van a 
cocinar ahora con los productos nayaritas: 
“Y aquí lo interesante no es solamente 
que sea una expo, porque normalmente 
las dependencias lo que hacen es generar 
esos espacios para que los productores 
puedan vender en un tema de exposición, 
pero aquí lo importante de esta mesa de 
negocios es que lo que haremos es acercar 
al comprador y al productor de manera 
directa para que puedan venderles sus 
productos, dentro de estos 52 chefs estamos 
sumando también a empresarios de Bahía 
de Banderas, restauranteros y hoteleros, 
entonces esperamos alrededor de unos 60 o 65 
compradores de muy alto nivel y esperamos 
con ello coadyuvar a que los productores 
nayaritas comiencen a venderle al sector 
gastronómico”.

La noche del viernes 2 de 
agosto debió ser una velada 
inolvidable para los miles 

de espectadores que se darían 
cita en el Auditorio de la Gente, 
hoy Amado Nervo (y a ver si no le 
quitan también ese nombre como 
al aeropuerto de Tepic), pero no fue 
así. A inicios de semana, con un 
extraño comunicado se anunciaba 
la cancelación del concierto de 
Christian Nodal, segundo que 
cancelaba en la capital cora.

El morbo era mayor porque 
sería la primera aparición del 
intérprete de “Me dejé llevar”, 
como hombre casado, y claro, la 
expectativa también recaía en 
saber si en algún momento subiría 
al escenario su señora esposa, la 
también cantante Ángela Aguilar.

Pero eso no tuvo lugar la 
noche del viernes, sino que cobró 
vida al día siguiente en Mazatlán, 
Sinaloa, donde de acuerdo a crónicas 
especializadas: “el momento más 
emotivo de la velada llegó cuando el 
cantante de ‘Adiós amor’ interrumpió 
su actuación para invitar a su 
esposa, Ángela, a subir al escenario. 
Y, si bien esto era muy esperado, 
definitivamente, causó impacto 
entre sus fans. En una pausa entre 
canciones, Nodal tomó el micrófono y 
llamó a la hija de Pepe Aguilar a unirse 
a él en el escenario. ‘Señora esposa, 
¿quiere salir a saludar?’, dijo Nodal 
con una sonrisa, mientras Ángela, 
quien estaba tras bambalinas, no 
dudó en aceptar la invitación”.

Eso pudo tener como telón de 
fondo a un ávido público nayarita 
pero para desgracia de la prensa 
rosa y de espectáculos local no 

fue así. La cancelación de Nodal 
responde a muchos factores, el 
comunicado se refería a cuestiones 
técnicas, pero quienes saben más 
comentaron en corto que la poca 
venta de boletos siempre es un 
factor para la cancelación. Tepic es 
una plaza que compra boletos de 
última hora, lo cual genera muchos 
riesgos, le he escuchado decir a Jesús 
López de LOGA Entretenimiento.

Además, es un hecho que en 
Tepic no se cuenta con un inmueble 
para espectáculos de características 
propias, esto es, entre 5 y 6 mil 
butacas, techado, que se pueda 
sonorizar (el eterno problema con 
el auditorio al que le caben más de 
12 mil personas) con accesibilidad 
de transporte y estacionamiento, 
entre otros.

Los actuales recintos como 
el Teatro del Pueblo, o el del IMSS 
o el mismo Palenque, tiene 
sus limitaciones, por eso sí se 
requiere de un nuevo recinto para 

espectáculos diversos. En una de 
esas el estadio de béisbol “Coloso del 
Pacífico” asume ese reto cuando no 
haya juegos.

No podemos dejar de lado 
claro el tema de la economía, la 
de Nayarit por ejemplo no resiste 
espectáculos similares al de Nodal 
cada semana como en otras ciudades 
capitales cercanas, baste Mazatlán o 
Guadalajara como ejemplos. En esa 
medida, y tanto por algunas de las 
causas mencionadas, es por lo que en 
Tepic lamentablemente se cancelan 
con mucha facilidad espectáculos 
que generan expectativa pero no 
ganancias.

Nos perdimos pues de ese 
momento en el que Nodal sube al 
escenario a su señora esposa. Pero 
guardamos la esperanza de que 
otros momentos con estos u otros 
artistas tengan su epicentro en 
tierras nayaritas.

@rvargaspasaye
www.consentidocomun.mx

El presidente del organismo 
empresarial, Carlos Delgado 
Camacho llamó a mantener  la 
unidad dentro del gremio e invitar 
a sumar a más comerciantes

Óscar Gil

Este fin de semana, la Cámara Nacional de Comercio 
Servicios y Turismo en Tepic (CANACO) celebró a sus 
socios y agremiados con motivo del Día del Comerciante.

La convivencia incluyó la entrega de 
reconocimientos  a seis socios con mayor antigüedad: 
Alicia Ocampo López, Mario Ruvalcaba Manzo, María 
Ventura Espinoza Tovar y Lourdes Gómez Ábrego.

Los encargados de ambientar y poner a bailar a los 
invitados corrió a cargo de la cantante nayarita Yajaira y 

sus muchachos, que en determinado momento hicieron 
una pausa musical para dar paso a la ronda de atractivos  
premios que fueron donados por los propios socios y 
entregados de acuerdo al sistema tradicional de rifa.

Durante su discurso, el presidente de Canaco Tepic, 
Carlos Delgado Camacho, felicitó a sus compañeros y 
agradeció a los patrocinadores por los  obsequios que 
fueron rifados, llamó a mantener a la unidad dentro 
del gremio e invitó a sumar a más comerciantes que 
desconocen de los beneficios que éstos reciben.

  “Hagamos   saber de las grandes ventajas 
y beneficios que se obtienen al pertenecer a un   
organismo empresarial como lo es la CANACO, una 
familia en la que se abraza la confianza, la solidaridad y 
sobre todo el sentido de pertenencia, donde nos permite 
proporcionar los mejores precios ya que en automático 
nos permite promocionarnos y recomendarnos entre 
sí y apoyarnos para procurar el potencial de nuestros 
respectivos negocios, muchas felicidades y que venga la 
música y el baile para todos los comerciantes adheridos 
a CANACO Tepic”, apuntó el líder empresarial.  

* La ex presidenta de Bahía de Banderas es investigada por ejercicio indebido de 
funciones, tráfico de influencias, fraccionamiento ilegal de inmuebles, enriquecimiento 
ilícito, operaciones con recursos de procedencia ilícita y lo que resulte

OSCAR VERDÍN CAMACHO
/relatosnayarit 

A partir de una audiencia 
constitucional efectuada a 
mediados del mes de julio, 

el Juzgado Tercero de Distrito 
de Amparo Penal en Tepic negó 
el  amparo a la ex presidenta 
municipal de Bahía de Banderas 
Mirtha Iliana Villalvazo Amaya, 
en relación a una orden de cateo y 
aseguramiento de inmueble.

La quejosa interpuso la demanda 
en contra un juez de Control en 
Bucerías, municipio de Bahía de 
Banderas, la agencia del Ministerio 
Público de la Fiscalía Especializada en 
Materia de Combate a la Corrupción, 
así como el titular de Administración 
de Bienes Asegurados, Decomisados 
o Abandonados para el Estado de 
Nayarit.

A partir de una denuncia 
presentada el nueve de octubre 
del 2023 por el Fideicomiso Bahía 
de Banderas (FIBBA), Villalvazo 
es investigada por los probables 
delitos de ejercicio indebido de 
funciones, tráfico de influencias, 

f r a c c i o n a m i e n t o  i l e g a l  d e 
i n m u e b l e s ,  e n r i q u e c i m i e n to 
ilícito, operaciones con recursos de 
procedencia ilícita y lo que resulte.

Al realizar un estudio con la 
información que le proporcionó 
la quejosa y por las autoridades 
señaladas como responsables, el 
Juzgado de Distrito determinó que 
la orden de cateo colma todos los 
requisitos legales, además de que 
su ejecución fue legal.

La sentencia recuerda que el 
aseguramiento es temporal y no 
permanente, como en todo caso 
sería el decomiso:

“Ciertamente, dicha medida 
no tiene como objeto el de privar 
definitivamente del bien al poseedor 
o propietario, sino que pone los bienes 
a disposición de las autoridades 
investigadoras o judiciales , 
consistiendo así una afectación 
sobre el bien asegurado que implica 
la indisponibilidad provisional 
del mismo, en tanto se resuelva en 
definitiva.”

Insistió que el acto reclamado por 
Villalvazo sí está fundado y motivado, 
y que el inmueble asegurado, 

según la investigación, se considera 
producto de delito.

Abunda entonces la resolución:
“ C o m o  ya  s e  d i j o,  e l 

aseguramiento es una medida 
provisional o precautoria, que no 
constituye un fin en sí mismo, sino 
que tiene como objeto garantizar la 
comprobación del cuerpo del delito 
o la probable responsabilidad del 
inculpado; impedir que se pierdan, 
destruyan o alteren las huellas o 
vestigios del hecho delictuoso, que 
se puedan obtener mediante el 
examen de tales bienes; evitar que el 
probable responsable se sustraiga de 
la acción de la justicia; y garantizar 
la eventual reparación del daño 
o el cumplimiento de la pena de 
decomiso que en su caso se dicte.”

Además del aseguramiento de 
inmuebles, contra Mirtha Iliana 
Villalvazo existen órdenes de 
aprehensión, aunque desde hace 
meses se desconoce su paradero.

*  E s t a  i n f o r m a c i ó n  e s 
publicada con autorización de 
su autor. Oscar Verdín Camacho 
p u b l i c a  s u s  n o t a s  e n  w w w.
relatosnayarit.com 

** Rodolfo Moreno 
Ramírez advirtió que 
una vez que los jóvenes 
consumen cualquier tipo 
de sustancia, ya  bajo los 
efectos de las drogas y 
del alcohol no miden las 
consecuencias de sus 
actos

Fernando y Yuvenia Ulloa 

Para evitar  que los  jóvenes 
y adolescentes caigan en las 
garras del alcohol y las drogas, 
es  necesario que los padres 
de familia dialoguen con sus 
hijos e hijas y les hagan saber 
las graves consecuencias que 
a corto, mediano y largo plazo 
pueden padecer por consumir 
cualquier  tipo de sustancia , 
consideró en entrevista   Rodolfo 
Moreno Ramírez, presidente de la 
Asociación Nayarita de Psicología. 

E x p l i c ó  q u e  s o n  va r i a s 
las razones   que conducen a 
los jóvenes a entrar al mundo 
del alcohol y las   drogas, entre 
las que mencionó la falta de 
comunicación entre padres e 
hijos, además del medio donde se 
desenvuelven   y las decepciones 
amorosas que a temprana edad se 
pueden dar entre los jóvenes de 
hoy. 

Ante esta situación, Moreno 

Ramírez explicó que son los 
padres y  madres de familia 
quienes deben de entablar un 
diálogo directo y profundo con 
sus hijos adolescentes: “Pero sin 
juzgar, sin criticar, sin dañar y sin 
ofender, los jóvenes necesitarán 
siempre de un amigo que los 
apoye de forma incondicional y 
los padres y madres de familia 
pueden ser una excelente opción, 
pero repito, sin generar un juicio 
de valor o crítica en contra de los 
sentimientos del joven porque al 
criticar los sentimientos de sus 

hijos los dañan”.
Finalmente Rodolfo Moreno 

Ramírez advirtió que una vez que 
los jóvenes consumen cualquier 
tipo de sustancia, ya   bajo los 
efectos de las drogas y del alcohol 
los adolescentes no miden las 
consecuencias  de sus  actos : 
“Por eso es necesarios siempre 
estar cerca de ellos y ellas, como 
padres estamos comprometidos 
a conocerlos, a dialogar con ellos, 
pero sobre todo tenemos que ser 
empáticos y respetuosos de sus 
sentimientos”.

** Sin embargo, el 
político nayarita 
resaltó que un 
gran porcentaje 
de mexicanos y 
mexicanas califican 
al gobierno de 
Andrés Manuel López 
Obrador como uno 
de los mejores en la 
historia del país

Fernando y Misael Ulloa 

Una vez que Claudia Sheinbaum 
asuma el cargo como presidenta 
de México tendrá que modificar de 
forma inmediata las estrategias 
políticas que se aplican en el país, 
considera el exsenador Raúl Mejía 
González. 

Ta m b i é n  c o m e n t ó  q u e 
México desde hace tiempo 
mantiene relaciones políticas 
internacionales muy deterioradas 
con algunos países: “Esta situación 
se tiene que resolver de manera 
inmediata, porque las malas 
relaciones políticas dañan a todo 
el pueblo de México de diversas 
maneras”.

Raúl Mejía refirió que otro 
de los graves problemas del país 
hoy en día, son los altos índices 
de violencia en algunos estados 
de la república mexicana: “En 

el caso de Nayarit es un estado 
seguro para todos, pero existen 
estados en donde la violencia 
está generando crisis económica 
en perjuicio de los ciudadanos”. 

Sin embargo, Mejía González 
resaltó que un gran porcentaje 
d e  m e x i c a n o s  y  mexicanas 
califican al gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador como 
uno de los mejores en la historia 
del país   “Y lo vimos en las 
pasadas elecciones, la mayoría 
de   los mexicanos emitieron su 
voto a favor de los candidatos 
y candidatas de Morena y la 
sociedad califica a quienes 
gobiernan en las urnas y el día 
de las elecciones los ciudadanos 
favorecieron a Morena y es en 
las urnas donde se aprecia la 
aceptación de los gobiernos”. 

** El senador electo 
de Morena siempre 
ha trabajado en favor 
de los campesinos de 
la entidad, asegura 
Dámaris Monserrat 
Nava Campos, 
tesorera del ejido 
Francisco I. Madero

Fernando y Misael Ulloa 

En opinión de Dámaris Monserrat Nava 
Campos, tesorera del ejido Francisco 
I. Madero (Puga), los campesinos del 
estado de Nayarit tendrán en Pavel Jarero 
un vocero en el Senado de  la República.

Aseguró que el senador electo 
de Morena siempre ha trabajado en 
favor de los campesinos de la entidad 
y desde que se desempeñó como 
diputado federal realizó diversas 
gestiones: “Estamos seguros que 
tendremos a un buen representante, 
porque por primera vez se llevará a la 
cámara alta la voz de los campesinos 
nayaritas”. 

Nava Campos puntualizó que 
con Pavel Jarero como Senador de la 
República se conseguirán más apoyos 
para los campesinos de la entidad: 
“Él sabe trabajar para todos, es un 
político sensible que siempre cumple 
lo que promete, él siempre con el único 
propósito de ayudar a los hombres y 
mujeres que viven del campo y para el 
campo”.  
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CastellónRedacción 

La tradicional Feria Nayarit en California 2024, 
que reúne a miles de nayaritas radicados en los 
Estados Unidos, se realizó con éxito durante el fin 
de semana: la nostalgia por los colores, sabores y 
olores de la tierra se vivieron con desbordante 
alegría en el Pico Rivera Sports Arena sede del 
evento. 

Este domingo por la tarde el escenario lució 
completamente abarrotado, en el último día de 
fiesta la presentación de artistas y agrupaciones 
pusieron a bailar a los asistentes; se entregaron 
reconocimientos a nayaritas destacados por su 
trabajo en favor de los paisanos que viven en los 
Estados Unidos.   

Los 20 municipios de Nayarit mantuvieron 
su presencia en el festejo, sus stands ofrecieron 

artesanías y gastronomía para disfrute de los 
asistentes

El sábado 3 de agosto comenzó la tan esperada 
Feria de Nayarit 2024 organizada anualmente 
por la Federación Internacional y Nacional de 
Nayaritas en Estados Unidos (FENINE), que se ha 
establecido como un evento esencial para resaltar 
la rica cultura, gastronomía y música, además de 
fomentar la convivencia entre los nayaritas que 
coinciden procedentes de distintos estados del 
vecino país. 

La celebración tuvo como cada año una 
elegante cena de gala la noche del viernes en 
Montebello, que estuvo amenizada por la vibrante 
Banda Rancho Viejo. El ambiente fue preludio de 
una jornada que prometía ser memorable.

La inauguración oficial de la feria tuvo 
lugar el sábado por la tarde, con la presencia de 

Juan Enrique Suárez del Real Tostado, secretario 
de Turismo y representante personal del 
gobernador Miguel Ángel Navarro.  En su 
mensaje, Suárez del Real Tostado proclamó: “Hoy 
damos por inaugurada, esta Feria Nayarit 2024, 
arriba Nayarit”, dando inicio formal al evento.

La Feria de Nayarit organizada por la FENINE  
que preside Isidro Castellón, prometió una semana 

repleta de actividades, incluyendo presentaciones 
musicales, degustaciones de la cocina nayarita 
y diversas exposiciones culturales. Este evento 
se ha consolidado como una celebración 
clave para la comunidad nayarita en Estados 
Unidos, ofreciendo un espacio para fortalecer 
la identidad cultural y celebrar la herencia de 
Nayarit en el extranjero.

Como cada año se realizó con éxito 

Vibran paisanos en la Feria 
Nayarit en California 

** Este domingo por la tarde el escenario de Pico Rivera Sports Arena 
lució abarrotado; la presentación de artistas y agrupaciones pusieron 
a bailar a los asistentes y se entregaron reconocimientos a nayaritas 
destacados por su trabajo en favor de los paisanos 
** Los 20 municipios de Nayarit mantuvieron su presencia en el festejo, sus 
stands ofrecieron artesanías y gastronomía para disfrute de los asistentes a 
esta celebración organizada por la FENINE que preside Isidro Castellón

** Este evento con 
inscripción gratuita 
busca fortalecer los 
lazos sociales, descubrir 
nuevas habilidades e 
inspirar mutuamente a los 
participantes para llevar 
una vida plena y saludable

Redacción

En el marco del mes de las abuelas y los abuelos, 
la doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta 
del Sistema DIF Nayarit, invita a las y los 
adultos mayores de la entidad a participar 
en las Olimpiadas de Oro 2024, un evento 
dedicado a celebrar el envejecimiento activo 
y saludable que promueve la integración 
social y el bienestar de las personas de la 
tercera edad; dichas olimpiadas se llevarán 
a cabo el 20 de agosto en el Parque La Loma 
de Tepic.

Este evento con inscripción gratuita, 
b u s c a  f o r t a l e c e r  l o s  l a z o s  s o c i a l e s , 
descubrir nuevas habilidades e inspirar 
mutuamente a los participantes para llevar 
una vida plena y saludable, a través de las 
actividades ofertadas en las tres categorías 
de competencia: deportivas, cognitivas y 
culturales; ofreciendo la oportunidad para 
que las personas mayores se mantengan 
activas, socialicen y celebren la vitalidad y 
la experiencia de sus años.

La titular de la asistencia social en 
Nayarit, en su mensaje a la comunidad, expresó: 
“Queremos hacerles una invitación, agosto es 
el mes de las abuelas y los abuelos. El día 20 de 
agosto en Tepic, en el Parque de La Loma, se van 
a llevar a cabo las Olimpiadas de Oro para todos 
los adultos mayores. Yo los invito a quien quiera 
participar. Ojalá que puedan ir todas y todos, 
en lo que ustedes quieran participar. Claro que 
tenemos la energía, claro que tenemos el gusto 
de ir a compartir”, puntualizó.

Entre las actividades que se realizarán 
se encuentran, atletismo, caminata, ajedrez, 
dominó, danza, canto y poesía. Para inscribirse 
y obtener más información, las y los 
interesados pueden acercarse a sus sistemas 
municipales DIF, enviar un correo electrónico a 
alamedadelasabuelasyabuelos@dif-nayarit.gob.
mx o llamar al número de teléfono 311-181-76-
53. El Sistema DIF Nayarit, comprometido con 
el bienestar de las personas mayores, espera 
una gran participación y una jornada llena de 
alegría y compañerismo.

Tendrán 
Olimpiada de 
Oro los adultos 
mayores

Invita la doctora Beatriz Estrada  

Redacción

 Las estudiantes del Instituto 
Tec nológico Superior de 
Irapuato (ITESI), Fátima del 
Rocío Pacheco Rivera y Paola 
Guerrero Díaz, están haciendo 
olas en el campo de la ciencia 
este verano al participar en 
el Verano de Investigación 
Científica y Tecnológica del 
Pacífico 2024. Ambas han 
elegido realizar su estancia 
en la Unidad Académica 
de Medicina Veterinaria y 
Zootecnia de la Universidad 
A u t ó n o m a  d e  N a y a r i t 
(UAN), colaborando con el 
reconocido investigador Dr. 
Carlos Alfredo Carmona Gasca.

El Dr. Carmona, quien 
lidera los proyectos de 
i n v e s t i g a c i ó n ,  d e s t a c ó 
que las estudiantes están 
i n v o l u c r a d a s  e n  d o s 
l í n e a s  p r i n c i p a l e s  d e 
estudio: “Identificación de 
parásitos de importancia 
en tilapia, producida en 
Nayarit” e “Identificación de 
escarabajos de importancia 
en la compostización de 
estiércol de cuyo”.  Estos 
proyectos buscan identificar 

bacterias y asociarlas a 
fa c to r e s  a m b i e n t a l e s  y 
animales que podrían afectar 
a las poblaciones de estos 
organismos.

Además, el Dr. Carmona 
subrayó que, a través de 
estos proyectos, Fátima y 
Paola están adquiriendo 
habilidades en téc nicas 
avanzadas como la detección 
de diagnósticos moleculares 
y el análisis de material 
g e n é t i c o  y  p r o t e í n a s 
d e  m i c r o o r g a n i s m o s 
perjudiciales para animales y 
seres humanos.

Motivadas por su pasión 

por la bioquímica, Fátima 
y Paola optaron por esta 
experiencia veraniega para 
ampliar sus conocimientos 
en biología molecular, ADN y 
PCR. La guía del Dr. Carmona, 
experto en Mic robiología 
Veterinaria y enfermedades 
epidemiológicas,  ha sido 
f u n d a m e n t a l  p a r a  s u 
desarrollo profesional.

“ E s  u n a  e x p e r i e n c i a 
única formar parte de un 
proyecto de investigación. 
N o s  p e r m i t e  c o n o c e r 
nuevas técnicas de estudio, 
contribuir a la amplificación 
e n  t e r m o c i c l a d o r ,  e 
i d e n t i f i c a r  p a r á s i t o s , 
entre otros aspectos. Nos 
sentimos muy felices de 
participar y sabemos que 
e s t e  c o n o c i m i e n to  s e r á 
invaluable en nuestro futuro 
profesional,” expresaron las 
estudiantes.

L a  c o l a b o r a c i ó n  d e 
j ó v e n e s  i n v e s t i g a d o r e s 
c o m o  F á t i m a  y  P a o l a 
s u b r aya  e l  c o m p ro m i s o 
de acercar  la  ciencia  a 
las nuevas generaciones, 
impulsando así el futuro del 
conocimiento científico.

En el Verano de Investigación 

Acercan ciencia a 
nuevas generaciones 

** Motivadas por su pasión por la bioquímica, Fátima y Paola optaron por 
esta experiencia veraniega para ampliar sus conocimientos en biología 
molecular, ADN y PCR

RIMPAC 2024
Concluye  La Armada de México su 

participación en el Ejercicio Multinacional 
marítimo más grande del mundo

** Dentro de las actividades que se llevaron a cabo, el buque ARM 
“Juárez” (POLA-101) realizó ejercicios de fuego naval de apoyo, 
teatros de guerra antisubmarina y de superficie

La Secretaría de Marina, a través de la Armada de 
México, informa que, ayer concluyó de manera 
satisfactoria su participación en la vigésimo 
novena edición del Ejercicio Multinacional 
“RIMPAC 2024”, misma que se llevó a cabo del 
26 de junio al 02 de agosto del año en curso, en 
inmediaciones de Hawái, Estados Unidos de 
América.

RIMPAC es el ejercicio marítimo combinado 
más grande del mundo, el cual fomenta un 
entorno de entrenamiento marítimo con los más 
altos estándares, priorizando la cooperación y la 
confianza multinacional, con el fin de fortalecer 
la interoperabilidad entre naciones.

En este evento se contó con la presencia 
de Alemania, Australia, Bélgica, Brasil, Brunéi, 
Canadá, Chile,  Colombia, Corea del Sur, 
Dinamarca, Ecuador, Estados Unidos de América, 
Filipinas, Francia, India, Indonesia, Israel, Italia, 
Japón, Malasia, Nueva Zelanda, Países Bajos, Perú, 
Reino Unido, Singapur, Sri Lanka, Tailandia y 
Tonga.

Con una fuerza total de 38 buques, tres 
submarinos, 14 fuerzas terrestres, más de 150 
aeronaves y más de 25 mil elementos.

Por su parte, la Fuerza de Tarea de la Armada 
de México estuvo compuesta por un buque de 
guerra anfibia ARM “Usumacinta” (A-412), una 
patrulla oceánica de largo alcance ARM “Juárez” 
(POLA-101), un helicóptero Panther, un Estado 
Mayor Combinado y un Grupo de Comando, 
una Compañía Anfibia, equipos de Búsqueda y 
Rescate Urbano (USAR); de Búsqueda y Rescate 
Marítimo (SAR), de Búsqueda, Localización 
y Neutralización de Artefactos Explosivos 
(BLONAE), así como personal de sanidad naval, 
trabajos submarinos,    sumando un total de 
580 elementos navales, de los cuales 126 fueron 
mujeres.

Dentro de las actividades que se llevaron 
a cabo, el buque ARM “Juárez” (POLA-101) realizó 
ejercicios de fuego naval de apoyo, teatros de 
guerra antisubmarina y de superficie, abordajes e 
inspección a embarcaciones, así como anaveajes en 
su cubierta de vuelo con diversas aeronaves.

Es de resaltar que la POLA-101 efectuó, por 
primera vez en RIMPAC, diversos reabastecimientos 
de combustible en la mar en toda su capacidad de 
almacenamiento con el buque USNS “Washington 
Chambers” (T-AKE-11) de la Armada de los Estados 
Unidos de América, proyectando con ello el poder 

naval de la Federación en el mar por más tiempo, 
sin necesidad de entrar a puerto.

Por otro lado, el buque ARM “Usumacinta” 
(A-412) realizó ejercicios en el teatro de guerra de 
superficie, además ejecutó prácticas de desembarco 
anfibio, así como operaciones con el helicóptero 
Panther de búsqueda y rescate en la mar, inserción 
de grupos de inspección por soga rápida con 
personal de Infantería de Marina, ejercicios de 
evacuación médica y anaveajes entre diversas 
unidades extranjeras y nacionales.

Asimismo, la Compañía Anfibia realizó 
operaciones militares en terreno urbano, jungla; 
de reconocimiento y vigilancia con personal de 
Fuerzas Especiales, medicina táctica y de combate, 
así como operaciones de jungla, playa, playa-buque, 
para desembarco anfibio. 

En cuanto al componente expedicionario, 
compuesto por equipos BLONAE y de Trabajos 
Submarinos, se realizaron ejercicios de búsqueda, 
neutralización y disrupción de artefactos 
explosivos, así como inmersiones de buceo. Cabe 
resaltar que el equipo BLONAE mexicano obtuvo el 
segundo lugar en la competencia de Eliminación 
de Artefactos Explosivos de RIMPAC, de un total de 
cinco países.

El Equipo de USAR Marina participó en el 
ejercicio de Asistencia Humanitaria y Mitigación de 
Desastres, en respuesta al impacto de un desastre 
natural, efectuando prácticas de búsqueda y rescate 
en estructuras colapsadas, con Organizaciones No 
Gubernamentales y personal de fuerzas armadas 
de otras naciones.

Finalmente, personal que participó como 
parte del Estado Mayor Combinado Multinacional, 
se integró como enlace y coordinación dentro de la 
planificación de mando y control de la ejecución 
del ejercicio.

Con la participación de la Secretaría 
de Marina-Armada de México en el Ejercicio 
Multinacional RIMPAC 2024, se fortalecen las 
capacidades de colaboración   y preparación del 
país, a través del intercambio de conocimientos 
y experiencias con fuerzas armadas de Naciones 
amigas, con el fin de fomentar la cooperación 
internacional y los lazos de amistad, para hacer 
frente a los retos marítimos globales, además 
de proyectar al Estado mexicano como un actor 
comprometido y responsable con la seguridad 
internacional, en representación de México y sus 
Fuerzas Armadas.
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Adahán Casas 
empresario y político

Navarro Quintero cuida 
la salud de los nayaritas

 
·         El gobernador hace esfuerzos para construir nuevo y moderno hospital
·         El ejecutivo mencionó que en Nayarit se hace posible lo imposible
·         Habrá olimpiadas para las personas de la edad de oro
·         El Papa Francisco aboga por la paz mundial

Pese a su debilitamiento

Retrocede el peso ante el dólar 
por tercera semana consecutiva

Luego del resultado electoral en México, el peso se encuentra en 
debilitamiento impulsado por incertidumbre económica y política, 
informaron expertos

Destacan labor en su aniversario 

Recatan Grupos Beta 
a 450 migrantes en 
lo que va del año

En 2024, los Grupos Beta rescataron a 450 migrantes y recuperaron 
34 cuerpos en su intento por llegar a Estados Unidos, destacando su 
labor humanitaria

Más que en 2023

Crece PIB Turístico 
7.2% en el 1er. 

trimestre de 2024
** Indicó que, de acuerdo con la expectativa, para 2024 se orienta 
hacia una participación del PIB Turístico respecto al PIB Nacional de 
alrededor del 8.7%

Con humanismo social 

Inaugura AMLO camino a 
Minatitlán en Veracruz

** construcción de este camino de 32 kilómetros requirió una 
inversión de 417 millones de pesos y generó más de 2 mil empleos 
locales en beneficio de más de seis mil habitantes de la localidad

“Un empresario es la persona que fija las 
estrategias, el sistema de administración 
de una empresa, las metas y las 
actividades que debe de realizar la 
empresa y es responsable de ella en lo 
económico y en lo legal” Literatura sobre 
el empresario.

EL EMPRESARIO
Adahán Casas, es en su origen, un niño 
que nació en el medio rural de Santa 
María del Oro. Quien tuvo el grave golpe 
de perder a su padre a los 7 años de edad. 
Teniendo que irse su madre a buscar 
fortuna a los Estados Unidos, para apoyar 
a sus hijos. Luego pierde a su abuelo a los 
11 años de edad, quien se había hecho 
cargo de él al faltar su padre.

Con varias labores comerciales, 
como comprar y vender bicicletas y otras 
más, logró un ahorro de 20 mil pesos. Con 
ellos, llamó a un tío y le pidió orientación 
para reactivar la tienda de abarrotes que 
había tenido su papá en el poblado de La 
Labor. Para así, aprovechar los anaqueles 
que todavía existían de esa tienda. Con 
arduo trabajo, él mismo estuvo al frente 
de la tienda desde los 14 años.

Continuó durante 30 años – y 
aún continúa –   su labor empresarial, 
después estableció una panadería, en 
la misma localidad de la Labor. Siempre 
ha creído en el deporte como una 
manera de darle apoyo a los jóvenes, y 
en cuanto tuvo oportunidad patrocinó a 
equipos juveniles de futbol, en un torneo 
de los barrios, que aún existe en esa 
comunidad. Por tener la seguridad de que 
educación y deporte, alejan a la juventud 
de los vicios.

Su visión continuó en el renglón 
empresarial. Luego oyendo la voz de 
amigos, conocidos, vecinos y personajes 
del mundo político, que lo invitaban a 
participar en la política local, hubo un 
día que lo convencieron. A pesar de que 
él no mostraba interés en esa actividad.

EL POLÍTICO
Un buen día aceptó participar en la 
política y fue candidato a presidente 
municipal de Santa María del Oro. 
Municipio en el cual, a través de gestiones 
fundamentalmente con la federación, 
logró conseguir un monto de 500 
millones de pesos, para obras y servicios 
en el municipio. Que se tradujeron en 
mejoras para su población urbana y 
rural.

Siendo catalogado como un 
excelente gestor y así logro posicionarse 
dentro de los presidentes municipales 
a nivel nacional. Dándose a conocer su 
nombre en Nayarit, como en buena parte 
de la República.

LA DIPUTACIÓN
Luego llegó a la diputación local por 
el distrito número 13. Donde dejó 
huella también por su desempeño en 

la actividad de representante popular. 
Por responsable y cumplido con sus 
obligaciones legislativas, como de 
nueva cuenta, por su capacidad de 
gestión ante su distrito y ciudadanos 
incluso de otros municipios y distritos. 
Haciendo genuinas audiencias públicas 
los martes y jueves en el Congreso del 
Estado, para atender a las comisiones de 
su distrito, como a peticionarios de otros 
municipios y distritos locales.

SECRETARIO DEL MEDIO AMBIENTE
Es este tema de actualidad, que él 
desde 2014 al 2015, le tocó manejar y 
profundizar en él, al ser nombrado 
Secretario del Medio Ambiente en el 
estado. Por lo que lo conoce y sabe de sus 
efectos contundentes para la vida, salud 
y economía de los pueblos.

EN EL 2024
En el 2024, una fuerte corriente de 
opinión, de manera natural, lo promovió 
para que fuera el candidato natural 
por el municipio de la Capital, Tepic. 
Él le dio curso a esta inquietud, que 
con legitimidad surgió de la misma 
militancia de Morena. Lo hizo con 
seriedad y respetando a todas y todos 
los que aspiraban por esa opción, 
que finalmente no se dio. Luego, 
del mismo partido, lo llamaron y 
tomaron en cuenta, para que trabajara 
a la base militante en la aspiración por la 
precandidatura del distrito local número 
doce – 12 -. Que comprende los municipios.

De Jala.
La Yesca.
Sta. Ma. Del Oro.
Y una parte de la zona rural de Tepic.
Atendió el llamado de su partido, 

logró la candidatura, hizo una fuerte 
campaña de territorio, a la que se le conoce 
como “de tierra”, por estar físicamente 
en todos y cada uno de los poblados que 
comprenden al distrito. De esa manera, 
obtuvo una victoria contundente. Tomó 
los cursos de capacitación que Morena, con 
el liderazgo de la presidenta del partido 
Elizabeth López Blanco, impartió por 
todo el estado, municipio por municipio, 
con la participación de todas y todos 
las candidatos y candidatos electos. De 
presidentes municipales, síndicos y 
regidores. Como de diputados locales. 
Luego tuvo la distinción de impartir esos 
conocimientos en el municipio de Bahía 
de Banderas. Lo que hizo con sencillez y 
propiedad, ante la base militante de ese 
pujante municipio, donde él además 
tiene a muchas y muchos amigos. 
Recientemente, en el mismo municipio de 
Bahía de Banderas, el Sindicato del Sector 
Salud, lo invitó a que inaugurara sus juegos 
deportivos. Lo hizo con entusiasmo, pues el 
sostiene, que el deporte y la educación, son 
dos elementos para la salud física y mental 
del ser humano.

LA SALUD, PRINCIPAL TEMA EN NAYARIT
  No es ninguna novedad que el gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero cuide, de manera 
permanente, la salud de los nayaritas. Su vocación 
médica y su formación profesional, lo colocan en 
la gran oportunidad de estar cerca de las familias y 
ayudarlas en el proceso de recobrar su salud en caso 
de enfermedades de algún elemento del núcleo más 
importante de la sociedad.

Recientemente, dijo: “Hemos avanzado en 
nuestro objetivo de garantizar el acceso a la salud 
de las y los nayaritas. Muestra de esa voluntad 
que compartimos con el gobierno de México, es la 
construcción del nuevo hospital de Alta Especialidad 
de 120 camas del IMSS Bienestar, que pronto será 

realidad. La salud es una prioridad en mi gobierno y 

no descansaré en ese afán, como gobernante y como 
médico, es mi responsabilidad”.

Queda firme su propósito y lucha: “Cuando 
menciono que en Nayarit hacemos posible lo 
imposible, sostengo la frase con hechos”, puntualiza.

 SUPERVISA LA OBRA HOSPITALARIA
 El caso es, amigas y amigos, que el doctor Navarro 
Quintero –en compañía de autoridades del OPD 
IMSS-Bienestar-, inspeccionó los avances de la obra 
del Nuevo Hospital de Alta Especialidad de 120 
camas, que actualmente se construye en Tepic, con 
el respaldo del Gobierno de México. Este inmueble, 
que muy pronto brindará atención digna y con 
personal altamente calificado-, es muestra clara 
de los objetivos gubernamentales, cuando hay una 
estrategia clara y trabajo decidido. Y esta es la ocasión 
para demostrarlo.
Enhorabuena.

 LAS OLIMPIADAS DORADAS A LA VISTA
 Por otra parte, la presidenta estatal del DIF, doctora 
Beatriz Estrada está invitando a las y los adultos 
mayores a participar en las Olimpiadas de Oro 2024, 
que se llevarán a cabo el 20 de agosto en el Parque 
La Loma de Tepic. Desde luego, este suceso es parte 
del mes de las abuelas y los abuelos, trascendente 
acontecimiento que hay que celebrar en grande.

El certamen está dedicado a celebrar el 
envejecimiento activo y saludable que promueve la 
integración social y el bienestar de las personas de 
la tercera edad y, como ya se dijo, esas olimpiadas se 
llevarán a cabo el 20 de agosto en el Parque La Loma 
de Tepic, un excelente lugar para las actividades en 
comento.

Otra cosa: las inscripciones son gratuitas, 
buscando fortalecer los lazos sociales, descubrir 

nuevas habilidades e inspirar mutuamente a los 

participantes para llevar una vida plena y saludable. 
Por eso se organizarán actividades ofertadas en las 
tres categorías de competencia: deportivas, cognitivas 
y culturales, ofreciendo la oportunidad para que las 
personas mayores se mantengan activas, socialicen y 
celebren la vitalidad y la experiencia de sus años.

“Queremos hacerles una invitación, agosto es el 
mes de las abuelas y los abuelos. El día 20 de agosto en 
Tepic, en el Parque de La Loma, se van a llevar a cabo 
las Olimpiadas de Oro para todos los adultos mayores. 
Yo los convoco, a quienes quieran participar. Ojalá 
que puedan ir todas y todos; claro que tenemos la 
energía, el gusto de ir a compartir”, expuso la titular 
de la asistencia social.

Entre las actividades que se realizarán se 
encuentran, atletismo, caminata, ajedrez, dominó, 
danza, canto y poesía. Para inscribirse y obtener más 
información, las y los interesados pueden acercarse 
a sus sistemas municipales DIF, enviar un correo 
electrónico a  alamedadelasabuelasyabuelos@dif-
nayarit.gob.mx o llamar al número de teléfono 311-
181-76-53.

 TURISMO DISTINGUE AL ESTADO
 Asimismo, les diremos que Nayarit se consolida como 
el destino más seguro para el turismo en México, y 
el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero está 
llevando a Nayarit a nuevas alturas en el ámbito 
turístico, posicionándolo como el destino de sol y 
playa más seguro del país.

A través de una serie de iniciativas estratégicas 
y una capacitación especializada, la administración 
estatal ha logrado convertir a Nayarit en un referente 
de seguridad y calidad en la industria del turismo.

Agreguemos las recientes mejoras en 
conectividad, la apertura de un nuevo instituto 

especializado y la llegada de prestigiosas cadenas 
hoteleras son parte esencial de esta ambiciosa 
estrategia.

Además, para garantizar una experiencia 
segura y placentera para todos los visitantes, Navarro 
Quintero ha impulsado la formación de la nueva 
Policía Turística mediante capacitación avanzada. 
Este esfuerzo se complementa con la inauguración 
del Instituto de Estudios Superiores en Seguridad, 
diseñado para preparar a los oficiales en técnicas de 
seguridad de vanguardia, manejo de crisis y atención 
al turista. La capacitación tiene como finalidad 
mantener un entorno seguro y agradable tanto para 
los residentes como para los turistas nacionales e 
internacionales.

Veamos: durante la última temporada 
vacacional, la Riviera Nayarit ha alcanzado niveles 
récord de ocupación hotelera, superando el 90%. La 
inversión extranjera en el estado ha superado los 
1,071 millones de dólares entre 2021 y 2024, un claro 
indicador de la confianza en la seguridad de Nayarit. 
La llegada de destacadas cadenas hoteleras, como 
Belmont, Montage y Ritz-Carlton, refuerza aún más 
el compromiso del estado con el turismo de lujo 
y la excelencia en la hospitalidad, consolidando a 
Nayarit como un destino inigualable. Esos son datos 
excelentes.

 POR LA PAZ MUNDIAL
  Finalmente, les diremos que el Papa Francisco 
expresó su preocupación por la situación en 
Venezuela y llamó a todas las partes a buscar la 
verdad y comportarse con moderación y evitar 
la violencia, en un llamamiento durante el rezo 
del ángelus dominical en la plaza de San Pedro. El 
pontífice argentino habló de su preocupación y 
urgió a buscar la verdad: “Expreso mi preocupación 
por Venezuela, que está viviendo una situación 
crítica. Realizó un fuerte llamamiento a todas las 
partes para que busquen la verdad y se comporten 
con moderación para evitar cualquier tipo de 
violencia”, e instó «a solucionar los contenciosos 
con diálogo por el bien de la población y no por los 
intereses de cada parte». El líder religioso confió 
además el país a la intercesión de Nuestra Señora de 
Coromoto, muy venerada en Venezuela, y la oración 
del beato José Gregorio Hernández que une a todos 
los venezolanos. La oposición venezolana dice 
haber ganado y no reconoce el resultado oficial de 
las elecciones del domingo pasado, tras las que el 
Consejo Nacional Electoral (CNE) ratificó a Nicolás 
Maduro como Presidente reelecto. Tras la publicación 
de los resultados se han producido manifestaciones 
de protesta que han causado 13 muertos y hay 1.200 
detenidos.

 VEREMOS Y DIREMOS.

NotiPress

El Instituto Nacional de Migración (INM) 
informó: en lo que va del año 2024, los Grupos 
Beta de Protección a Migrantes han rescatado a 
450 personas migrantes cuyas vidas estaban en 
peligro. Asimismo, han recuperado los cuerpos 
de 34 migrantes que fallecieron en su intento 
por llegar a Estados Unidos.

De igual manera, entre el 1 de enero y el 
31 de julio de 2024, el INM reporta que 135,679 
personas migrantes han recibido asistencia 
humanitaria de los Grupos Beta. Estos grupos, 
dedicados a la protección y asistencia de 
migrantes, han brindado apoyo a personas 
provenientes de más de 150 países alrededor 
del mundo.

Los Grupos Beta, que celebraron su  34 

aniversario este 2 de agosto, son reconocidos 
por sus acciones humanitarias en México 
y figuran en el Repositorio de Prácticas de 
las Naciones Unidas. Estos grupos están 
distribuidos en 22 estaciones ubicadas en 
nueve estados de la República: Baja California, 
Sonora, Chihuahua, Coahuila, Tamaulipas, 
Veracruz, Tabasco, Chiapas y Oaxaca.

Trabajando las 24 horas del día, los 
Grupos Beta operan en diversas situaciones de 
emergencia que incluyen rescates en desiertos, 
ríos, zonas montañosas, vías del ferrocarril 
y carreteras. Además, su labor se refuerza 
mediante la colaboración con instituciones 
nacionales e internacionales como la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), 
la Cruz Roja Mexicana (CRM), y agencias de 
Estados Unidos como Customs and Border 
Protection (CBP) y la Patrulla Fronteriza.

Redacción 

El titular de Secretaría de Turismo (Sectur) 
informó que, al realizar un análisis de 
la trayectoria observada en estos dos 
indicadores, se mantiene en el PIB Turístico 
una tendencia de recuperación toda vez que, 
en su comparación anual registró un aumento 
de 7.2% en términos reales y muestra una 
recuperación de 7.4 puntos porcentuales, 
comparado con la variación anual del primer 
trimestre de 2019.

Señaló que el Indicador Trimestral del 
PIB Turístico en el primer trimestre de 2024, 
reportó un incremento anual de 7.2%; mientras 
que el PIB Nacional creció 2.0%, comparado con 
el primer trimestre de 2023.

Indicó que, por componentes del PIB 
Turístico en su tasa anual, los servicios 
crecieron 10.2% en términos reales, en tanto 
que, respecto al trimestre previo, registraron 
un crecimiento del 5.3%.

Torruco Marqués mencionó que el 
Indicador Trimestral del Consumo Turístico 
Interior en su comparativo anual, presentó 
un aumento del 2.0%, mientras que, respecto 
al trimestre previo, registró un incremento 
del 2.7% en términos reales.

Respecto al primer trimestre de 2023, 

entre los  componentes del  Consumo 
Turístico Interior, los resultados en su tasa 
anual, reflejan para el Consumo Turístico 
Interno un crecimiento de 4.6%.

En su comparación con el  cuarto 
trimestre de 2023, el Consumo Turístico 
Interno creció un 2.1% más; mientras que, el 
Consumo Turístico Receptivo incrementó un 
4.9%.

El secretario de Turismo refirió que a 
partir de la base 2018 del ITAT y con cifras 
originales, se estima que en 2023 el PIB 
Turístico registre un crecimiento anual real 
del 4.8%, con respecto a 2022, así como una 
recuperación del 4.3% con respecto a 2019.

Con este resultado, se mantiene la 
expectativa de la Secretaría de Turismo 
para 2023 en torno a una participación del 
PIB Turístico respecto al PIB Nacional de 
alrededor del 8.6% y del 8.7% para 2024.

Torruco Marqués enfatizó que gracias 
a las políticas implementadas por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, 
el turismo se consolida como importante 
motor del desarrollo económico, mismo 
que se traduce en beneficios a la población 
local, en cumplimiento de la instrucción 
de hacer de este sector una herramienta de 
reconciliación social.

NotiPress

Tras el  debilitamiento del peso frente al 
dólar por los resultados electorales de México, 
la moneda estadounidense rompió la barrera 
de los 19 pesos por unidad. En la opinión de 
Quásar Elizundia, director de investigación 
y análisis de mercados en  Pepperstone 
L a t i n o a m é r i c a ,  l a   i n c e r t i d u m b r e 
económica  y el descenso de la  actividad 
manufacturera presionaron al peso.

De acuerdo con Pepeppertsone, el valor 
de cambio de 19 pesos por dólar se alcanzó en 
la tercera semana consecutiva de depreciación, 
tanto para la moneda nacional como la divisa 
estadounidense. El debilitamiento del dólar se 
ha enfrentado a diversos picos de intereses y 
tasas bancarias desde 2022, informó el Banco 
de Estados Unidos el pasado 24 de junio.

Cifras de Peppertsone compartidas 
con NotiPress señalaron que el desempleo en 
Estados Unidos subió al 4.3 por ciento. Si bien 
la Reserva Federal (FED) podría ajustar las tasas 
de interés a la baja en septiembre bajo la «regla 
de Sahm», los economistas estadounidenses 
esperan una  desaceleración  económica 
gradual.

Para México, los factores de desempleo e 
inversión repercutieron sobre la salud del peso, 
señaló la compañía broker. Al respecto, informó 

a la agencia de noticias que la inversión fija 
bruta creció 6% anual por el descenso de la 
actividad manufacturera, comparado al 18% 
detectado el periodo anterior

En el caso del empleo, un reporte 
económico publicado por  Banorte  informó 
que el consenso de la  tasa de desempleo 
se encuentra en 2.63 por ciento. Con datos 
publicados el dos de agosto, la institución 
financiera reveló que  863.9 mil empleos se 
perdieron durante junio del 2024.

No obstante, Banorte señaló que la actividad 
del  consumo se mantiene fuerte  al cierre del 
primer semestre del presente año. Comparado 
con ello, el  Centro de Estudios Económicos 
del Sector Privado  (CEESP) considera que 
el  consumo muestra señales de debilidad, y 
las  ventas de menudeo incrementaron solo 
0.1% según el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI).

Según Elizundia, los  factores político-
fiscales  también repercutieron sobre el 
comportamiento del peso, en particular ante 
las reformas anunciadas por la virtual presidenta 
de México,  Claudia Sheinbaum. Asimismo, 
con la  mayoría de Morena en el Congreso  y 
el panorama de posibles modificaciones 
constitucionales,  los  inversionistas y 
especuladores generaron un desplome sobre la 
Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

Redacción 

“Nos ha ido muy bien porque se demostró que sí 
funciona el nuevo modelo que hemos bautizado 
como Humanismo Mexicano, que en la economía 
consiste en fortalecer el mercado interno, en 
que se fortalezca la economía popular y que 
los apoyos se otorguen de abajo hacia arriba”, 
sostuvo el presidente Andrés Manuel López 
Obrador en su visita a Minatitlán.

El jefe del Ejecutivo recordó que apoyar a 
las minorías con mayores recursos, modelo de 
gobiernos anteriores, no se aplica en el gobierno 
de la Cuarta Transformación.

“Ya esa política económica no la aplicamos, 
ahora es de abajo hacia arriba, lo mucho o lo 
poco que se tiene se otorga de abajo hacia arriba 
como un principio de justicia, de que no puede 
haber trato igual entre desiguales, la justicia es 
darle más al que tiene menos, esa es la justicia”, 
remarcó.

Durante la inauguración del camino 
Minatitlán-Hidalgotitlán, el mandatario destacó 
que el salario mínimo aumentó sin impactar en 
la inflación y se ha impulsado la industria local, 
lo que genera más empleos.

En el caso de Minatitilán, informó que los 
Programas para el Bienestar benefician a 38 
mil 771 hogares de 44 mil 984 que hay en el 
municipio.

“Esto de Minatitlán es en todos los 
municipios, son programas integrales y ahora 
vamos a continuar con todos estos programas”, 
indicó.

Además, dio a conocer que  la reserva del 
Banco de México asciende a 30 mil millones 
de dólares, cifra récord;  aumenta la Inversión 
Extranjera Directa en México y el país se coloca 
en el tercer lugar en el mundo con menor tasa de 
desempleo.

Presidente inaugura modernización de 
camino de Minatitlán a Hidalgotitlán

En compañía de la virtual presidenta 
electa, Claudia Sheinabaum Pardo, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador  inauguró la 
modernización del camino que comunicará con 
mayor eficiencia los poblados de Minatitlán e 
Hidalgotitlán.

D e  a c u e r d o  c o n  e l  s e c r e t a r i o  d e 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), Jorge Nuño Lara,  los habitantes de 
Hidalgotitlán realizarán un recorrido de 
sólo media hora a la cabecera municipal de 
Minatitlán, un ahorro de alrededor de 45 
minutos.

La construcción de este camino de 32 
kilómetros requirió una inversión de 417 
millones de pesos y generó más de 2 mil empleos 
locales en beneficio de más de seis mil habitantes 
de la localidad.

El presidente López Obrador solicitó al 
gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, 
realizar un recorrido por todo el camino carretero 
con el titular de la SICT para asegurarse que 
funcione completamente.

Acompañaron al presidente, el gobernador 
de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez y la 
gobernadora electa de Veracruz, Rocío Nahle García.

La vileza del SUTSEM 
**Sin medir consecuencia de los daños que ocasionaban, los trabajadores 
del SUTSEM en Santiago Ixcuintla, en una nueva modalidad de extorsión, 
dejaron sin servicios a la ciudadanía, poniendo en peligro la vida de cientos de 
ciudadanos, y como siempre exigiendo cientos de millones 

Desesperado como está en estos 
momentos, en los que el gobierno 
del estado les ha venido quitando 
privilegios desmedidos, el Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio de 
los Poderes del Estado, Municipios 
e Instituciones Descentralizadas de 
Carácter Estatal de Nayarit, nombre 
oficial del SUTSEM, intenta por todos 
los medios, obtener beneficios que, en 
estos tiempos, ya no les corresponden, 
el problema es que en estas acciones, 
han provocado actos, que en cualquier 
lugar,  se les condenaría como 
criminales, como extorsionadores 
viles y canallas.

Esto ha hecho que en algunos 
municipios, los trabajadores del 
SUTSEM, actúen en forma irreflexiva, 
sin medir consecuencias, como lo 
que hicieron la semana pasada en 
Santiago Ixcuintla Nayarit, en donde 
el SUTSEM, dejó sin el servicio de 
agua potable a todo Santiago, esto lo 
hicieron exigiendo que les paguen 
casi 200 millones de administraciones 
pasadas, y aquí empieza lo curioso, 
entre esas administraciones que en 
el pasado dicen que les quedaron a 
deber, está la del alcalde electo Sergio 
González, conocido por su mote del 
Pipiripao, a quien nunca le exigieron 
cubrir prerrogativas que le debía al 
SUTSEM, pero ahora, luego de varios 
trienios, como que los sutsemistas 
casualmente se acordaron que 
les debían y quieren que el actual 
presidente EDUARDO LUGO LÓPEZ, les 
pague más de 190 millones de pesos, 
que según ellos dicen, gobiernos 
pasados les quedaron a deber, y otros 
63 millones, actuales, y como su boca 
es medida, pues de una vez que digan 
que les deben mil millones o dos mil, 
total, todos saben que es una locura de 
ambición de líderes que quieren algo 
de dinero, para seguir exigiendo al 
que sigue y así, en sus acostumbradas 
e x t o r s i o n e s  d i s f r a z a d a s  d e 
prestaciones pasadas.

Pero bueno, protestar quizá sea 
el derecho del SUTSEM, en Santiago, 
lo que no es su derecho es mentir 
para lograr llamar la atención, 
por ejemplo, cuando dejaron al 
municipio de Santiago Ixcuintla, sin 
agua, por irresponsabilidad grave de 

los trabajadores, quisieron echarle 
la culpa al alcalde, diciendo que él 
no había pagado a la CFE, el recibo de 
energía y por eso la habían cortado, 
nomás que cuando el alcalde salió 
a los medios a mostrar el recibo de 
energía eléctrica pagado en tiempo 
y forma, y la propia Comisión 
Federal de Electricidad confirmó 
que el municipio de Santiago, iba 
al corriente en sus pagos hasta la 
fehca,  entonces los del SUTSEM, ya 
no tuvieron pretexto para justificar 
su mezquina y ruin acción, que 
incluso los puede llevar a la cárcel 
por haber dejado sin luz, a hospitales 
del municipio, nosocomios en donde 
seguramente habría operaciones 
o análisis ordenados en diferentes 
equipos que para funcionar requieren 
de la energía eléctrica, pero que 
debido a esta infame acción de los 
sutsemistas, nada pudieron hacer por 
enfermos y tratamientos.

Pero así es el actuar de los 
trabajadores sindicalizados, quienes 
hay que reconocer, no todos coinciden 
con el actuar criminal de sus 
dirigencias, no todos están de acuerdo 
en estos métodos criminales para 
extorsionar al municipio, pero al ser 
de la organización del SUTSEM, tienen 
que sujetarse a las disposiciones 
dictatoriales de sus líderes, so pena de 
verse subestimados por sus jefes.

Otro ejemplo de lo ruin y 
canallesco que resultó esta acción 
de dejar sin energía a Santiago 
Ixcuintla, de parte del SUTSEM, es que 
había personas que desde semanas 
atrás o incluso meses, estaban y 
están recibiendo un tratamiento de 
fisioterpia para corregir algunas 
anomalías en sus cuerpos, esto de la 
fisioterapía, es parte de las acciones 
que el DIF Municipal tiene en forma 
gratuita con los santiaguense 
q u e  r e q u i e r e n  t r a t a m i e n t o s 
fisioterapéuticos,  pero los que 
estaban citados, y mantenían sus 
tratamientos en forma normal, 
y avanzada, por esta acción del 
SUTSEM, se vieron obligados a 
cancelarla, a aplazarla.

Pero no crean ustedes que la 
infame acción de cortar la energía 
a las oficinas y a la distribución del 

agua, afectó solo a hospitales, afectó 
también a personas que habían ido a 
hacer un trámite para

sacar su acta de nacimiento, 
imaginen que estas actas, tuvieran 
que ser presentadas en un juicio de 
adopción, en algún caso legal de un 
juicio por herencia, por repartición 
de tierras, y los querellosos o sus 
contrarios, hayan perdido un juicio 
por la negligencia y criminalidad 
de los trabajadores del SUTSEM, 
que dejaron sin energía a todas 
las oficinas del ayuntamiento de 
Santiago. 

Miren, con toda seguridad estas 
acciones podrían calificarse no solo 
de viles, ruines, canallescas, sino 
también c riminales,  c riminales 
porque sin medir consecuencias 
de que por ejemplo un enfermo 
pudiera fallecer por la falta de un 
equipo que funcione con energía, 
cuando esta energía fue cortada con 
todo dolo, con toda premeditación, 
ocasionando resultados funestos, 
e s to  e s  u n  d e l i to,  u n  d e l i to 
enmarcado en el crimen o alevosía 
para hacerlo.

Y  c e r r a r é  r e p i t i e n d o  q u e 
cuando quisieron involuc rar al 
alcalde LUGO LÓPEZ, echándole en 
forma por demás cobarde, la culpa 
de que la Comisión Federal de 
Electricidad, había cortado la luz 
por falta de pago, él simplemente 
mostró los recibos correspondientes 
con fecha y sellos de pagado y listo, y 
es que como el dinero que se pagó a 
la CFE, para que siguiera el servicio, 
ellos, los del SUTSEM, querían que 
se les diera a ellos como abono 
a sus ambiciones económicas, y 
el presidente LUGO, les dijo que 
prefería pagar la energía para que 
el pueblo, todo el pueblo fuera 
beneficiado y no unos cuantos 
dirigentes sindicales que desde 
hace décadas, no tienen llena en sus 
intereses económicos. 

Así que la historia dirá si es 
mejor que todo un pueblo goce 
de los beneficios municipales, o 
sólo un puñado de mezquinos e 
inconscientes líderes y trabajadores 
que se resisten a aceptar la realidad 
laboral moderna…hasta mañana
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Descuentos o promociones efectivos sobre precio normal en etiqueta.  Máximo 2 productos por cliente o agotar existencias. Vigencia 05 al 07 de agosto de 2024. 
Precios, condiciones y características válidas excepto por errores de impresión. Las imágenes de algunos productos pueden variar debido a cambios en la presentación. www.farmaciasguadalajara.com

Visita tus Nuevas SuperFarmacias

Av. Zapopan #568,
Entre Calles Cayetano Chacón y Saturnino 
Peña, Colonia Puerta de la laguna, Tepic

Av. Tecnológico #3801, 
Entre Calles Girasol y Niño Obrero, Colonia 

Ciudad Industrial, Tepic, Nayarit

GENÉRICOS Igual fórmula, igual alivio  ¡Mucho más barato!
de ahorro85%

H
AS

TA

Consulte a su médico. Evite la automedicación.* Su venta requiere receta médica

HIDRATACIÓN 
ORAL

ELECTROLIT 
PEDIÁTRICO 

500 ml.

ALEVIAN DUO
16 y 32 cápsulas

ANTIÁCIDOS

$1600

LÍNEA CIRUELAX
*Excepto forte

LAXANTES

45%

LÍNEA 
TOPRON

ANTIDIARREICOS

35%

FAMILIA ZENTEL

AMEBICIDAS
PANCLASA

80/80 mg. 20 cápsulas

ANTIESPASMÓDICOS

$20400

VÍAS RESPIRATORIAS
RICOLA SIN AZÚCAR 

27.5 gr.

$2300

ANTI-INFLAMATORIOS

ALLIVIAX
550 mg. 20 tabletas

$14500

ANTIBIÓTICOS

LÍNEA 
BACTRIM

40%

FAMILIA OMRON
*Excepto Báscula

ACCESORIOS MÉDICOS

40%

FAMILIA ALFA 
MEDICAL

CURACIONES

30%

VÍAS RESPIRATORIAS
LÍNEA ILIADIN

45%

TODA LA 
LÍNEA 

CENTRUM

40%

FAMILIA 
PHARMATON

40%

LÍNEA 
DAFLON

CARDIOVASCULARES

35%

LÍNEA XUMER
ANTI-ARTRÍTICOS

40%

FAMILIA ACCU-CHEK
*Excepto packs

ANTIDIABETES

40%

ANALGÉSICOS
PARACETAMOL PHARMALIFE  
500 mg. 10 tabletas

ALIMENTOS
NUTRITIVOS

SUPLEMENTO 
ALIMENTICIO 
PHARMALIFE
237 ml. botella

$340065%

PILAS KROMICELL
LITIO

$29902 pilas x

PAÑALES CONFIHÁBILE
*Excepto predoblado

25%

TODA LA LÍNEA 
FIXODENT

VITAMINAS

OMEGA 3 
PHARMALIFE 
NATURA  
30 cápsulas

$9200

65%

ANTIDIABETES
INSULINA NPH 
PHARMALIFE
100 UI/ml. 10 ml. 
suspensión85%

$11400

UROLOGÍA

$3300

TADALAFIL PHARMALIFE  
20 mg. 1 tableta

85%

NAPROXENO-
PARACETAMOL 
PHARMALIFE 
15 tabletas

ANTI-INFLAMATORIOS

$5100
55%

OMEPRAZOL PHARMALIFE  
20 mg. 30 cápsulas

ANTIÁCIDOS

2
$6200

2
$1400

UNGÜENTO 
MENTOLADO 
PHARMALIFE  
16 gr. 

70%

$850

VÍAS RESPIRATORIAS

FÓRMULA 
INFANTIL 

NATU KIDS 
1-3 AÑOS

$11500800 gr. x

35%

35%40%
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Peloteo
 

Heriberto Murrieta 

Despojo
La semana que 
terminó será recordada 
por la medalla de 
plata conseguida por 
la mexicana Prisca 
Awiti en el judo, 
pero también por el 
robo del que fueron 
objeto los mexicanos 
Osmar Olvera y Juan 
Celaya en los clavados 
sincronizados. 

VER SECCIÓN B
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TERCERA 
ÉPOCA

NUESTRAS PLUMAS

La Serpentina
La vileza del 

SUTSEM 
POR GUILLERMO AGUIRRE 

Adahán Casas 
empresario y 

político
Por Juan Alonso Romero

Monitor político
julio Casillas Barajas

Nodal, y de lo que 
se perdió Nayarit

Rafael G. Vargas Pasaye

Paginas 2 y 4A

Como cada año se realizó con éxito 

Vibran paisanos en la 
Feria Nayarit en California 

No amparan 
a Mirtha 

Villalvazo 
por cateo y 

aseguramiento 
de inmueble

La ex presidenta de Bahía 
de Banderas es investigada 
por ejercicio indebido 
de funciones, tráfico de 
influencias, fraccionamiento 
ilegal de inmuebles, 
enriquecimiento ilícito, 
operaciones con recursos de 
procedencia ilícita y lo que 
resulte

Por OSCAR VERDÍN CAMACHO/
relatosnayarit 

A partir de una audiencia constitucional 
efectuada a mediados del mes de julio, el 
Juzgado Tercero de Distrito de Amparo Penal 
en Tepic negó el amparo a la ex presidenta 
municipal de Bahía de Banderas Mirtha 
Iliana Villalvazo Amaya, en relación a una 
orden de cateo y aseguramiento de inmueble.

La quejosa interpuso la demanda en contra 
un juez de Control en Bucerías, municipio de 
Bahía de Banderas, la agencia del Ministerio 
Público de la Fiscalía Especializada en 
Materia de Combate a la Corrupción, así 
como el titular de Administración de Bienes 
Asegurados, Decomisados o Abandonados 
para el Estado de Nayarit.

Este domingo por la tarde el escenario de Pico Rivera 
Sports Arena lució abarrotado; la presentación de artistas y 
agrupaciones pusieron a bailar a los asistentes y se entregaron 
reconocimientos a nayaritas destacados por su trabajo en favor 
de los paisanos 
Los 20 municipios de Nayarit mantuvieron su presencia en el 
festejo, sus stands ofrecieron artesanías y gastronomía para 
disfrute de los asistentes a esta organizada por la FENINE que 
preside Isidro Castellón

Redacción PAGINA3

PAGNA5A

Encuentro de sabores

Integran a productores nayaritas al mercado gastronómico
Explicó Antonieta Ocampo López, presidenta de la Asociación de Hoteles y 
Moteles del Sur de Nayarit, que entre los asistentes y participantes estarán 
productores de Acaponeta, Tecuala, Rosamorada, San Blas, Santiago Ixcuintla, 
Tepic, Xalisco, Jala, Ixtlán del Río y Ahuacatlán

Invita la doctora Beatriz Estrada  

Tendrán Olimpiada de Oro los adultos mayores
Este evento con inscripción gratuita busca fortalecer los lazos sociales, descubrir 
nuevas habilidades e inspirar mutuamente a los participantes para llevar una 
vida plena y saludable

 

El pasado fin de semana
Festeja y reconoce CANACO Tepic a agremiados en su día

El  presidente del organismo empresarial, Carlos Delgado Camacho llamó a 
mantener  la unidad dentro del gremio e invitar a sumar a más comerciantes

En el Verano de 
Investigación

Acercan ciencia 
a nuevas 

generaciones
Motivadas por su pasión por 
la bioquímica, Fátima y Paola 
optaron por esta experiencia 
veraniega para ampliar sus 
conocimientos en biología 
molecular, ADN y PCR

Redacción

Las estudiantes del Instituto Tecnológico 
Superior de Irapuato (ITESI), Fátima del Rocío 
Pacheco Rivera y Paola Guerrero Díaz, están 
haciendo olas en el campo de la ciencia 
este verano al participar en el Verano de 
Investigación Científica y Tecnológica del 
Pacífico 2024. Ambas han elegido realizar su 
estancia en la Unidad Académica de Medicina 
Veterinaria y Zootecnia de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), colaborando con 
el reconocido investigador Dr. Carlos Alfredo 
Carmona Gasca.

En cuanto a la 
estrategia política

Debe Sheinbaum 
dar un golpe 

de timón: Raúl 
Mejía

Sin embargo, el político 
nayarita resaltó que un gran 
porcentaje de mexicanos 
y mexicanas califican al 
gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador como uno de los 
mejores en la historia del país

Por Fernando y Misael Ulloa 

Óscar Gil

Se ultiman detalles para dar 
paso al evento denominado 
Encuentro de Sabores liderado 

por un grupo de chefs de talla 
nacional e internacional, que 
tendrán lugar en San Francisco, 
municipio de Bahía de Banderas 
los días 8, 9 y 10 de agosto del 

año en curso, informó Georgina 
Antonieta Ocampo López, 
presidenta de la Asociación de 
Hoteles y Moteles del Sur de 
Nayarit. PAGINA4A

Redacción

En el marco del mes de las abuelas 
y los abuelos, la doctora Beatriz 
Estrada Martínez, presidenta del 

Sistema DIF Nayarit, invita a las y 
los adultos mayores de la entidad a 
participar en las Olimpiadas de Oro 
2024, un evento dedicado a celebrar 
el envejecimiento activo y saludable 

que promueve la integración social y el 
bienestar de las personas de la tercera 
edad; dichas olimpiadas se llevarán 
a cabo el 20 de agosto en el Parque La 
Loma de Tepic.

Óscar Gil

Este fin de semana, la Cámara 
Nacional de Comercio Servicios 
y Turismo en Tepic (CANACO) 

celebró a sus socios y agremiados 
con motivo del Día del 
Comerciante.

La convivencia incluyó la 
entrega de reconocimientos   a 

seis socios con mayor antigüedad: 
Alicia Ocampo López, Mario 
Ruvalcaba Manzo, María Ventura 
Espinoza Tovar y Lourdes Gómez 
Ábrego. PAGINA4A
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LA SERPENTINA 
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